
L’ANP pleinement 
disponible à sécuriser 

l’élection présidentielle 
du 7 septembre

N°3862 Mardi 13 Août 2024   - Prix: 20 DA - www.seybousetimes.dz

Quotidien indépendant d’informations générales times
SEYBOUSE

Présidentielle du 7 septembre :
Début de la réception des 

demandes d’accréditation de la 
presse nationale et étrangère

Annaba / Logements :
Tirage au sort pour 

l’attribution des logements 
promotionnels aidés

JO Paris 2024 :
L’Algérie accueille ses 

champions
P.03P.03

P.06P.06

P.03P.03

Distribution de plus 
de 180.000 cartables 
scolaires au profit 
d’enfants issus de 
familles démunies

P.08P.08

SOLIDARITÉ 

Lancement 
d’une plateforme 

numérique au 
profit des nouveaux 

étudiants
P.04P.04

ENSEIGNEMENT 
SUPÉRIEUR

P.04P.04



Mardi 13 Août 2024

02 Actualité SeybouSe Times

Edité par la S.A.R.L MEDIACOM PRESSE
Siège social : Commune El Bouni ZHUN 

Promotion Immobilière Yahia 
Abdelaziz, rez-de-chaussée

Annexe : 46 Emir Abdelkader - Annaba

P.A.O SEYBOUSE Times
Site web: www.seybousetimes.dz

Email: redaction@seybousetimes.dz
       contact@seybousetimes.dz

Facebook : SEYBOUSE TImES
Impression : SIE Constantine
Diffusion : EURL K.D.P.A cité 

Benzekri Bât F N ° : 424 
Constantine

Les manuscrits, 
photographies ou tout 

autre document et 
illustration adressés ou 
remis à la rédaction ne 
seront pas rendus et ne 
feront l’objet d’aucune 

réclamation.
Reproduction interdite 
de tous articles sauf 

accord de la rédaction

SeybouSe
Quotidien indépendant d’informations générales times

Directeur general :
Bicha salim

Directeur de la publication  :
Noureddine Boukraa

Directrice de la rédaction :
Bicha Bariza Nesrine
Tél/Fax : 038 45 58 35   
Tél/Fax : 038 45 58 36
Tél/Fax : 038 45 58 37

Email: redactionseybouse@
gmail.com

Pour votre publicité, s’adresser 
à : l’Entreprise nationale de 

communication d’édition et de 
Publicité, Agence ANEP 01, 
AVENUE PASTEUR ALGER

TEL : 021 73 71 28
        021 73 76 78
        021 74 99 81
FAX : 021 73 95 59

Email : agence.regie@anep.com.dz
Programmation.regie@anep.com.dz

Arrivée du Premier ministre du Niger à Alger pour une visite officielle

Larbaoui s’entretient avec son homologue nigérien

Saïd Chanegriha reçoit le ministre d’Etat ministre 
de la Défense nationale du Niger

Attaf reçoit l’ambassadeur de Libye à Alger

Le Premier ministre, ministre 
de l’Economie et des Finances 
de la République du Niger, 

M. Ali Mahaman Lamine Zeine, est 
arrivé dimanche soir à Alger pour 
une visite officielle à la tête d’une 

importante délégation ministérielle, 
indique un communiqué des services 
du Premier ministre.
Le Premier ministre nigérien a été 
accueilli à l’Aéroport international 
Houari-Boumediene par le Premier 

ministre, M. Nadir Larbaoui, qui était 
accompagné du ministre des Affaires 
étrangères et de la Communauté 
nationale à l’étranger, M. Ahmed 
Attaf, du ministre de l’Energie et 
des Mines, M. Mohamed Arkab, 

du ministre du Commerce et de la 
Promotion des exportations, M. Tayeb 
Zitouni, et du Secrétaire général du 
ministère de la Défense nationale, 
le Général-Major Mohamed Salah 
Benbicha, précise le communiqué.

Le Premier ministre, M. 
Nadir Larbaoui, s’est 
entretenu, lundi au Palais 

du Gouvernement, avec le Premier 
ministre, ministre de l’Economie 
et des Finances de la République 
du Niger, M. Ali Mahaman Lamine 
Zeine, en visite officielle en Algérie, 
indique un communiqué des services 
du Premier ministre.
Lors d’une séance de travail entre 
les délégations des deux pays, “le 
Premier ministre a souligné l’intérêt 
particulier que porte le président 
de la République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, au développement 
des relations bilatérales avec la 
République du Niger, pays frère, 

saluant les relations fraternelles 
historiques entre les deux pays 
et peuples frères”, précise le 
communiqué.
Le Premier ministre a également 
évoqué la coopération bilatérale que 
les deux pays ambitionnent de hisser 
à des niveaux supérieurs dans le 
cadre des mécanismes bilatéraux et 
à travers l’échange de visites de haut 
niveau pour la mise en œuvre des 
programmes de coopération en place 
et le parachèvement des projets de 
développement communs, selon la 
même source.
De son côté, le Premier ministre 
nigérien a affirmé que sa visite en 
Algérie à la tête d’une importante 

délégation ministérielle “revêt une 
grande importance”, exprimant 
“sa fierté d’être en Algérie, qui a 
toujours eu un rôle déterminant 
dans l’accompagnement de son pays 
dans ses efforts de développement 
et des positions positives envers 
la République du Niger, surtout 
dans les moments les plus difficiles 
qu’elle a eu à traverser”, ajoute le 

communiqué.
M. Ali Mahaman Lamine Zeine 
a, par là même, “adressé ses 
remerciements et salué la position 
du président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, contre toute 
intervention militaire au Niger”, 
poursuit la même source.
Il a également affirmé “l’attachement 
de son pays, dirigeants, 
Gouvernement et peuple, au 
partenariat et à la coopération avec 
l’Algérie, à laquelle il est lié par des 
relations de fraternité, d’amitié et de 
bon voisinage”, soulignant que son 
pays “aspire à renforcer davantage 
la coopération bilatérale en faveur de 
l’accompagnement de la République 

du Niger dans ses efforts visant à 
conforter la souveraineté nationale 
sur ses richesses, à atteindre 
les objectifs de stabilité et de 
développement et à relever les défis 
communs que connaît la région”, 
selon le document.
M. Ali Mahaman Lamine Zeine 
a, par ailleurs, mis l’accent 
sur “l’importance des projets 
structurels communs et des 
projets prévus dans le cadre de 
l’Agence algérienne de coopération 
internationale pour la solidarité et 
le développement, conformément 
aux hautes instructions du président 
de la République, M. Abdelmadjid 
Tebboune”, conclut le communiqué.

Le Général d’Armée Saïd 
Chanegriha, Chef d’Etat-
major de l’Armée nationale 

populaire (ANP), a reçu, lundi au 
siège de l’Etat-major de l’ANP, le 
Général de Corps d’Armée Salifou 
Modi, ministre d’Etat ministre de la 
Défense nationale de la République 
du Niger, indique le ministère 
de la Défense nationale dans un 
communiqué.
La cérémonie d’accueil a été 
entamée par “le salut du drapeau 
national, l’interprétation des 
hymnes nationaux des deux pays et 
les honneurs militaires, présentés 
à l’hôte, par des formations 
représentant les différentes forces de 
l’Armée nationale populaire”, précise 
la même source.
Ont pris part à cette rencontre les 
commandants de Forces et de la 

Gendarmerie nationale, des chefs 
de départements et des directeurs 
centraux de l’Etat-major de l’ANP 
et du ministère de la Défense 
nationale, ainsi que les membres de 
la délégation nigérienne.
Après avoir souhaité la bienvenue à la 
délégation militaire hôte, le Général 
d’Armée a souligné que cette visite 
“témoigne de la volonté des deux 
parties à consolider la coordination 
sécuritaire et la coopération militaire 
bilatérale entre les armées des deux 
pays”.
“Tout d’abord, il m’est agréable 
de vous exprimer, ainsi qu’aux 
membres de la délégation qui vous 
accompagne, la bienvenue au 
siège de l’Etat-major de l’ANP, en 
vous souhaitant un séjour des plus 
agréables en Algérie”, a indiqué le 
Général d’Armée.

“Cette visite est le témoignage de la 
volonté qui nous anime, ensemble, 
pour consolider la coordination 
sécuritaire et la coopération militaire 
bilatérale entre nos deux armées. 
Cette coopération gagnerait, en effet, 
à être inscrite dans le cadre d’une 
nouvelle dynamique, sur la base 
d’échanges francs et constructifs à 
même de contribuer à la promotion 
de la paix et de la sécurité dans notre 
sous-région”, a-t-il ajouté.
Il a également réitéré que “l’Algérie, 
fidèle à ses principes immuables, 
demeure convaincue que les 
problèmes internes du continent 
africain ne peuvent être résolus qu’en 
interne, grâce aux compétences, aux 
capacités et aux forces vives des pays 
du continent”.
“Cette phase, aussi dure que cruciale, 
nous interpelle tous à s’engager dans 

le cadre d’une vision stratégique, 
basée sur une coopération politique, 
diplomatique, militaire, sécuritaire 
et économique coordonnée qui vise 
à réunir les conditions propices 
à l’instauration d’une stabilité 
pérenne”, a affirmé le Général 
d’Armée.
“A cet égard, l’Algérie a, de tout 
temps, été attachée à ses principes 
immuables, basés sur le bon voisinage, 
le respect de la souveraineté et de 
l’indépendance des Etats, et le rejet 
de l’ingérence étrangère, quelles que 
soient sa nature et ses objectifs. Notre 
conviction est que les problèmes 
internes du continent africain ne 
peuvent être résolus qu’en interne, 
avec les compétences, les capacités 
et les forces vives des pays de notre 
continent”, a-t-il relevé.
De son côté, le Général de Corps 

d’Armée Salifou Modi a fait part 
de “sa gratitude pour les marques 
d’hospitalité qui lui ont été 
réservées, ainsi qu’à la délégation 
qui l’accompagne, affirmant la 
convergence des points de vue entre 
les deux parties sur l’ensemble des 
questions sécuritaires abordées lors 
des entretiens bilatéraux”.
Il a également exprimé son souhait de 
“consolider la coopération entre son 
pays et l’Algérie, affirmant qu’elle 
est basée sur la concertation et le 
respect mutuel”.
Au terme de cette rencontre, les deux 
parties ont échangé des présents 
symboliques, avant que le ministre 
d’Etat ministre de la Défense 
nigérien ne procède à la signature 
du Livre d’Or de l’Etat-major de 
l’Armée nationale populaire, conclut 
le communiqué.

Le ministre des Affaires 
étrangères et de la Communauté 
nationale à l’étranger, M. 

Ahmed Attaf, a reçu, dimanche au 
siège du ministère, l’ambassadeur de 
Libye en Algérie, M. Saleh Hemma 
Mohamed Bagda, à la demande de ce 
dernier, indique un communiqué du 
ministère.
La rencontre a été une “occasion de 
passer en revue les développements 
préoccupants et peu rassurants en 
Libye, notamment les opérations 

de déploiement militaire vers les 
régions de l’Ouest et du Sud du pays, 
qui laissent craindre une reprise des 
hostilités et des affrontements entre 
les parties libyennes”, précise le 

communiqué.
Le ministre a réitéré, dans ce sens, “la 
position de l’Algérie et son appel aux 
frères libyens à faire preuve de sagesse 
et de retenue, en faisant prévaloir les 
intérêts vitaux du peuple libyen, loin 
de toute autre considération”, ajoute la 
même source.
Attaf a plaidé, en outre, pour “la 
conjugaison de tous les efforts en 
vue de préserver l’acquis majeur, 
réalisé dans le cadre du processus 
politique mené par les Nations unies, 

à savoir l’arrêt des hostilités entre les 
belligérants libyens frères,” un acquis, 
poursuit-il, “qui doit être valorisé, 
renforcé et servir de base pour aller 
de l’avant dans la réalisation du 
règlement pacifique escompté, à l’effet 
de préserver la sécurité et la stabilité de 
la Libye et de son voisinage”.
Par ailleurs, le ministre a insisté sur “la 
mobilisation de toutes les ressources 
et capacités de la Libye pour réussir 
rapidement le processus politique dans 
l’ambition d’unifier les institutions 

libyennes à travers des élections libres, 
transparentes et régulières”.
“Le caractère vital et décisif de ces 
élections contraint tout un chacun à 
se soumettre aux urnes plutôt que de 
miser, désespérément, sur une vaine 
logique de force et de violence, qui ne 
fait qu’ébranler, davantage, la stabilité 
de la Libye, prolonger la crise dans 
ce pays frère, et accentuer le fossé de 
différends au sein d’une seule nation 
et entre les enfants d’un Peuple uni”, 
a-t-il poursuivi.
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JO Paris 2024 : 
L’Algérie accueille ses champions

L’ANP pleinement disponible 
à sécuriser l’élection présidentielle 

du 7 septembre

Prison ferme pour 
l’influenceuse Mouna 

Limam, condamnée pour 
trafic de psychotropes

La délégation algérienne, 
ayant pris part aux Jeux 
Olympiques Paris-2024, 

est de retour au pays. Les trois 
champions, Kaylia Nemour, 
Imane Khelif et Djamel Sedjati 
ont eu droit à un accueil très 
chaleureux.
Les Jeux Olympiques Paris-2024 
ont été clôturés dimanche 
dernier. L’Algérie les a achevés 
à la 36e place au classement 
mondial, grâce à Kaylia Nemour 
(Gymnastique), Imane Khelif 
(Boxe) et enfin Djamel Sedjati 
(Athlétisme).
La délégation algérienne, ayant 
pris part aux JO, a regagné le pays 
en début de cet après-midi, à bord 

d’un vol spécial Paris-Alger. 
C’est vers 13h qu’elle a atterri à 
l’aéroport Houari Boumediene, 
où elle a trouvé à son accueil, 
le ministre de la Jeunesse et des 
sports, Abderrahmane Hammad, 
accompagné de responsables 
civils et militaires.
Le moins que l’on puisse dire, 

est que les trois champions 
Kaylia Nemour, Imane Khelif 
et Djamel Sedjati ont eu droit 
à un accueil chaleureux, avec 
notamment la présence de leur 
famille dans le salon d’honneur 
de l’aéroport. On s’attendait à un 
tel accueil, après avoir honoré le 
drapeau algérien aux JO.

Les champions livrent 
leurs impressions

Kaylia Nemour, Imane Khelif 
et Djamel Sedjati ont livré leurs 
impressions au salon d’honneur 
de l’aéroport. Ils se disent 
contents pour avoir honoré 
le drapeau algérien aux Jeux 
Olympiques et émus du bon 
accueil qui leur a été réservé.
« J’exprime une nouvelle fois ma 
grande joie après avoir décroché 
la médaille d’or aux JO, mais 
aussi du bon accueil qui m’a 
été réservé. Ça me fait vraiment 
un grand plaisir de rendre tout 
un peuple content. J’espère que 
l’exploit aux JO en appellera 
d’autres à l’avenir », dira Kaylia 
Nemour.

Quant à Imane Khelif, elle a 
déclaré : « Ma médaille d’or 
est juste une récompense d’un 
long travail de huit ans. Le 
plus important pour moi, c’est 
d’être au niveau des attentes des 
Algériens. Merci pour ce bon 
accueil, en espérant d’autres 
succès à l’avenir ».
Et enfin Djamel Sedjati qui dira : 
« Ma consécration à Paris n’était 
pas une simple formalité. J’ai 
cravaché dur et le travail a payé. 
Je dédie ma médaille à tous les 
Algériens et tous ceux qui m’ont 
soutenu. Je ferai en sorte d’être 
toujours à la hauteur lors des 
prochaines échéances ».

L’Armée nationale 
populaire (ANP) est 
pleinement disponible 

à sécuriser toutes les étapes de 
l’élection présidentielle prévue 
le 7 septembre prochain, en 
veillant à ce que toutes les 
conditions de sécurité soient 
réunies pour permettre aux 
citoyens d’accomplir leur devoir 
électoral dans un climat empreint 
de calme et de quiétude, indique 
la revue El Djeïch dans son 
numéro du mois d’aout en cours.
“Alors que notre pays s’apprête 
à organiser des élections 
présidentielles anticipées le 
7 septembre 2024, et comme 
elle l’a toujours fait lors des 
grands rendez-vous nationaux, 
l’Armée nationale populaire est 
pleinement disponible et prête 
à sécuriser toutes les étapes du 
processus électoral, en veillant 
à ce que toutes les conditions de 
sécurité soient réunies pour son 
succès et permettre aux citoyens 
d’accomplir leur devoir électoral 
dans un climat empreint de 
calme et de quiétude”, note la 
revue dans son éditorial intitulé 
“Digne héritière et rempart 
imprenable”.
Evoquant la célébration du 
troisième anniversaire de la 
Journée nationale de l’Armée 
nationale populaire, instituée par 
le Président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, 
Chef suprême des Forces 
armées, ministre de la Défense 
nationale, le 4 août de chaque 
année, la revue mentionne que 
cette célébration “vient orner le 
registre des dates mémorables 
de notre glorieuse Histoire, en 
guise de témoignage du plus 
haut sentiment de gratitude 
et de reconnaissance de la 
nation envers notre vaillante 
armée. Une armée d’orientation 

républicaine, d’essence 
nationale, de composante 
populaire et fidèle aux principes 
de Novembre, de par les efforts 
déployés et le rôle axial qu’elle 
a joué et continue de jouer pour 
protéger la patrie, assurer la 
sécurité et la quiétude de son 
peuple et préserver son intégrité 
territoriale contre toutes les 
menaces”.
Citant à ce sujet les propos du 
Président de la République qui 
a affirmé que “c’est une armée 
en cohésion avec le peuple qui 
gagne en dignité et en élévation, 
de par la place qu’elle occupe 
dans le cœur de la nation et de par 
le patriotisme et l’engagement 
des officiers, des soldats et de 
tous ses personnels affiliés”, la 
revue El Djeïch relève que la 
Journée nationale de l’Armée 
nationale populaire “consacre 
la conversion de l’Armée de 
libération nationale, qui venait 
de s’acquitter pleinement de 
son devoir en affranchissant 
notre territoire sacré des affres 
de l’occupation coloniale, en 
Armée nationale populaire qui 
a poursuivi le parcours sur la 
même voie en portant les mêmes 
valeurs et principes”.
“Aujourd’hui, l’Armée 
nationale populaire continue, 
avec engagement, compétence 
et conscience, sans relâche 
ni hésitation, d’accomplir ses 
nobles missions nationales de 

défense de la souveraineté de 
l’Algérie et de son indépendance, 
de la préservation de son intégrité 
et de son unité nationales, sa 
sécurité et sa stabilité”, souligne 
l’édito, précisant que cela “exige 
un haut niveau de vigilance 
et la sensibilisation, ainsi que 
la mobilisation de tous les fils 
loyaux du pays”.
Aussi, “la défense de notre 
pays et la préservation de sa 
souveraineté sont aujourd’hui 
l’affaire de tous, ce qui exige 
l’intensification, l’unification et 
la coordination des efforts pour 
relever tous les défis et faire face 
à toutes les menaces, quelles que 
soient leur nature et leur source, 
et permettre ainsi à notre pays 
d’aller de l’avant et de retrouver 
sa place dans le concert des 
nations”, ajoute la même source.
“Ceci dans une Algérie 
nouvelle qui avance à pas sûrs 
et résolus vers la renaissance 
et le progrès dans différents 
domaines et à tous les niveaux, 
à travers des réalisations qui en 
ont fait aujourd’hui un acteur 
incontournable au double plan 
régional et international et 
une source de stabilité dans la 
région”, poursuit El Djeïch qui 
assure que l’Algérie “restera 
fidèle à ses principes immuables, 
forte, unie et sûre, comme elle 
l’a toujours été tout au long de 
son parcours ancré dans les 
profondeurs de l’Histoire”.
Evoquant, par ailleurs, la 
célébration, ce mois-ci, du double 
anniversaire des offensives du 
Nord-Constantinois, le 20 août 
1955, et la tenue du Congrès 
de la Soummam, le 20 août 
1956, El Djeïch affirme que 
l’ANP “poursuit son œuvre de 
développement de ses capacités 
de défense, soutenue par sa 
profondeur populaire”.

Le tribunal de Dar El Beïda 
à Alger a rendu un verdict 
sévère ce dimanche 

13 août, en condamnant 
l’influenceuse des réseaux 
sociaux Mouna Limam à 18 
mois de prison ferme. La jeune 
femme, suivie par des milliers 
d’internautes, a été jugée pour 
possession et trafic de substances 
psychotropes, une affaire qui 
a rapidement fait le tour des 
médias algériens en raison de la 
notoriété de l’accusée.
Affaire Mouna Limam : 
l’influenceuse écope d’une peine 
de 18 mois ferme
Les faits remontent à une 
semaine, lorsque Mouna a été 
arrêtée à l’aéroport Houari 
Boumediene en possession de 
32 comprimés hallucinogènes et 
d’une pièce de cannabis de 150 
g, la jeune femme s’apprêtait 
à prendre un vol pour Bouira. 
Lors de son interrogatoire, elle a 
admis consommer régulièrement 
des substances psychotropes 
et fumer du cannabis. Elle a 
également reconnu s’être procuré 
ces substances auprès d’un 

certain B. Kamal, un chauffeur 
clandestin basé à Oran, qui est 
l’un des deux autres accusés 
dans cette affaire.
Outre la condamnation de 
Mouna Limam, le tribunal a 
également prononcé des peines 
sévères contre B. Kamal et K. M. 
Yacine, deux complices en fuite. 
Ils ont été condamnés à 10 ans de 
prison ferme et un mandat d’arrêt 
a été émis à leur encontre. Le 
procureur avait requis ces peines 
lourdes, assorties d’une amende 
de 500 000 dinars, soulignant la 
gravité des actes commis.
Le cas de Mouna Limam, une 
influenceuse ayant une grande 
portée sur les jeunes, souligne 
l’importance de la responsabilité 
des personnalités publiques dans 
la promotion de comportements 
sains et respectueux de la loi. 
Le verdict de ce jour envoie 
un message clair sur les 
conséquences légales sévères 
pour ceux qui se livrent à 
de telles activités illicites, 
indépendamment de leur statut 
social ou de leur influence en 
ligne.
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PRÉSIDENTIELLE :           

Début de la réception des demandes d’accréditation de la 
presse nationale et étrangère

L’ Autorité nationale 
indépendante des 
élections (ANIE) a 

entamé la réception des demandes 
d’accréditation de la presse 
nationale et étrangère accréditée 
de manière permanente en 
Algérie, et ce en prévision de 
l’élection présidentielle du 7 
septembre, a indiqué, lundi, un 
communiqué du ministère de la 
Communication.
L’opération de réception des 
demandes de la presse nationale 

et étrangère accréditée en 
Algérie de manière permanente 
se poursuivra jusqu’à dimanche 
18 août 2024, précise la même 
source.
A cet effet, les concernés par la 
couverture de cet évènement 
sont invités à télécharger le 
formulaire dédié aux élections 
depuis le site du ministère de 
la Communication sur: www.
ministerecommunication.gov.dz.
Le dossier d’inscription est 
constitué d’une copie de la carte 

d’identité nationale biométrique 
ou du passeport et d’une 
demande d’ordre de mission 
pour la couverture des élections 
(pour la presse nationale).
Les médias nationaux doivent 
accompagner leurs dossiers d’une 
liste nominative des journalistes 
et techniciens à accréditer, 
portant cachet de l’institution et 
signature du responsable direct.
Les dossiers complets doivent 
être déposés au niveau du 
ministère de la communication ou 

envoyés à l’adresse électronique 
suivante: (d.media@

ministerecommunication.gov.
dz).

ENSEIGNEMENT SUPÉRIEUR :           

 Lancement d’une plateforme numérique interactive au 
profit des nouveaux étudiants

Le ministère de 
l’Enseignement supérieur 
et de la Recherche 

scientifique a ouvert une 
plateforme numérique interactive 
au profit des nouveaux étudiants 
et ce du 12 au 15 août, indique, 
lundi, un communiqué du 

ministère.
Le ministère a lancé la 
plateforme numérique interactive 
“ISAALNI” au profit des 
nouveaux étudiants afin de leur 
permettre de poser directement 
leurs questions par écrit ou par 
vidéoconférence, précise le 

communiqué.
La plateforme est ouverte du 12 
au 15 août, et ce de 8h00 jusqu’à 
18h00, ajoute le communiqué, 
soulignant que les nouveaux 
étudiants peuvent accéder à cette 
plateforme en scannant le code 
QR afin d’interagir.

LUTTE CONTRE LA CONTREBANDE :           

Plus de 500 opérations de saisie menées au 
1er semestre 2024

Les services des Douanes 
algériennes ont mené, 
dans le cadre de la lutte 

contre la contrebande, plus de 
500 opérations de saisie à travers 
le territoire national durant le 
premier semestre 2024, ce qui 
représente plus de 6,207 mds 
DA, a-t-on appris auprès de la 
Direction générale des Douanes.
Selon le bilan des douanes relatif 
à la lutte contre la contrebande, 
536 opérations de saisie de 
marchandises ont été effectuées 
durant la période allant du 1er 
janvier au 31 juillet 2024, soit 
un montant global de 6,207 
milliards de DA, tandis que la 
valeur des amendes induites par 
ces crimes économiques s’élève 
à 61,522 milliards de dinars.
Lors de ces tentatives de 
contrebande, auxquelles les 
services des douanes ont fait 
face, 570 moyens de transport 
(véhicules de tourisme, camions, 
tracteurs, motocyclettes et 
animaux) ont été utilisés, a 
indiqué la même source, ajoutant 
que 833 individus étaient 
impliqués dans ces opérations.
Ces résultats ont été obtenus 
à l’issue des interventions 
menées à travers le territoire 
de compétence des douanes y 
compris les postes frontaliers 
terrestres, maritimes et aériens 
dans le cadre de la lutte contre 
la contrebande et le trafic 

illicite transnationaux, en étroite 
coordination avec les différents 
corps sécuritaires.
Quant à la nature des saisies, 
la DGD a précisé qu’il s’agit 
principalement de drogues, 
psychotropes, tabac et 
cigarettes, carburants, produits 
pyrotechniques, boissons 
alcoolisées, devises, armes et 
munitions, produits alimentaires 
(y compris ceux subventionnés 
et de large consommation), ainsi 
que de véhicules.
S’agissant des psychotropes et 
drogues, la douane algérienne a 
saisi, au cours des six premiers 
mois de cette année, 3,24 tonnes 

de kif traité et plus de 4,234 
millions d’unités de comprimés 
psychotropes, 132,3 kg de 
cocaïne et près de 7 kg de Bango 
(drogue).
En ce qui concerne le tabac et les 
boissons alcoolisées, le bilan fait 
état de la saisie de 613.276 boites 
de cigarettes et de 11.647 kg de 
tabac, ainsi que 13.194 litres de 
boissons alcoolisées saisis.
Saisie d’importantes quantités 

de divers produits
S’agissant des devises et faux 
billets, les douanes ont saisi 
durant la même période, 127.000 
Da en faux billets et 6.750 unités 
en devise, ajoute le bilan.

Il s’agit en outre de la saisie de 
238.481 litres de carburants, 
24.182 unités de produits 
pyrotechniques, 60.639 kg 
de produits inflammables 
et explosifs, 8.563 unités 
de téléphones portables et 
accessoires, 507.088 unités de 
médicaments, de compléments 
alimentaires et de produits 
parapharmaceutiques, 12.849 
unités de vêtements (prêt à porter 
et friperie), 100 kg de vêtements 
usagés, 138.466 unités de 
produits cosmétiques et de soins 
corporels, ainsi que 664 unités de 
pièces de rechange.
Les services de la douane 

algérienne ont également 
procédé, dans le cadre de la 
lutte contre la contrebande, à la 
saisie de 155 têtes d’animaux 
vivants, 15.250 kg de matériaux 
de construction et 5.500 kg 
d’engrais, en sus de quantités 
considérables de matériel 
sensible, d’armes, de munitions, 
de matériel de détection des 
métaux, de bijoux, d’appareils 
électroniques et électroménagers 
et d’autres saisies.
Quant aux saisies relatives 
aux denrées alimentaires, 
notamment subventionnées et 
de large consommation, il a été 
procédé à la saisie de plus de 
496 tonnes et de 5.025 litres de 
produits englobant d’importantes 
quantités de semoule, de farine, 
de céréales, de légumineuses, 
de gâteaux, d’huile de table, 
de boissons gazeuses et non-
gazeuses, ainsi que plus de 59 
tonnes de légumes et fruits.
Pour la DGD, “ces chiffres 
reflètent les efforts considérables 
déployés par les unités des 
douanes pour la protection 
de l’économie nationale et 
du citoyen, en consacrant les 
mécanismes de coordination 
optimale entre les appareils de 
l’Etat en matière de lutte contre 
diverses formes de fraude, de 
contrebande et de criminalité 
transnationale”.
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Des indicateurs positifs traduisant la poursuite 
de la dynamique de transformation de l’économie nationale

Batna : 
Remise de l’usine de montage de voiture et le port sec 

en dépendant à l’entreprise publique Fondal

L’économie nationale 
a enregistré une série 
d’indicateurs positifs 

traduisant la poursuite de la 
dynamique de transformation 
de l’économie nationale, 
affirme le rapport du Conseil 
national économique, social et 
environnemental (CNESE) pour 
l’année 2023, qui recommande la 
nécessité d’accélérer les efforts 
pour soutenir un environnement 
propice au développement.
“L’année 2023 a été marquée par 
la poursuite de la dynamique de 
transformation de l’économie 
nationale fondée sur les 
engagements présidentiels 
visant à consacrer une nouvelle 
politique indépendante de la 
rente pétrolière, à engager la 
réforme globale de l’Etat, à 
moraliser la vie politique et 
publique, à renforcer la bonne 
gouvernance et à redonner à 
la concertation économique et 
sociale la place qui lui revient 
dans l’édifice institutionnel, 
à travers notamment la 
constitutionnalisation du 
CNESE et le renforcement de 
ses compétences”, est-il indiqué 
dans le document.
Cette transformation, poursuit 
le rapport, se traduit par des 
mesures engagées en matière de 
finances publiques, de réforme 
bancaire, d’investissement, de 
commerce extérieur, de soutien 
à l’entreprise, d’organisation des 
marchés et de la protection du 
pouvoir d’achat des citoyens.
Dans ce cadre, l’année 2023 a été 
marquée par le début de la mise 
en oeuvre effective du nouveau 
mode de gouvernance du budget 
de l’Etat et de la promulgation de 

la loi monétaire et bancaire qui a 
introduit la monnaie numérique 
de la banque centrale (Dinar 
algérien digital), redéfinit les 
opérations bancaires pour inclure 
celles conformes aux principes 
de la finance islamique et la 
création d’un Comité national 
des paiements (CNP).
Un règlement a été promulgué 
définissant les conditions 
d’autorisation et d’exercice 
de bureau de change, outre 
la dynamisation du marché 
boursier et son réorganisation, 
la publication du cadre juridique 
régissant le financement 
participatif (crowdfunding), 
l’inauguration de deux banques 
algériennes eu Mauritanie et au 
Sénégal pour soutenir l’activité 
de l’exportation vers l’Afrique.
Les réformes ont concerné 
également le cadre de 
l’investissement, selon le rapport 
soulignant que la mise en oeuvre 
de la nouvelle loi relative à 
l’investissement a permis des 
réels progrès notamment en 
matière de décentralisation du 
traitement des décisions, de 
garanties, de suppression des 
restrictions légales concernant 
les étrangers.

Cela a permis d’enregistrer 4.574 
projets au niveau de l’Agence 
algérienne pour la promotion 
de l’investissement (AAPI) à 
fin 2023, en hausse de 153% 
comparativement à 2022. Le 
nombre des investissements 
étrangers enregistré a évolué, 
quant à lui, à 87 projets à fin 2023, 
d’un montant de 853 milliards de 
dinars, contre 14 projets en 2022 
et 1 projet en 2021.
S’agissant des mesures prises 
pour la consolidation du cadre 
de vie et du pouvoir d’achat 
des citoyens, le rapport a 
mis en exergue notamment 
la revalorisation des salaires, 
des pensions et allocations de 
retraite, la hausse de l’allocation 
chômage, l’augmentation 
de l’allocation forfaitaire de 
solidarité.
Par ailleurs, le rapport met 
aussi en avant la politique de 
commerce extérieur qui permet 
de préserver les ressources 
financières externes et protéger 
la production nationale. Ainsi, 
plusieurs mesures ont été 
prises à l’instar de la création 
du Haut Conseil de régulation 
des importations, chargé de 
déterminer et d’orienter la 

politique appliquée en la matière 
et de proposer les mesures visant 
à favoriser la substitution aux 
importations.
Cela s’ajoute à la mise en place 
au niveau de l’Agence nationale 
de promotion du commerce 
extérieur (Algex) pour examiner 
les demandes des importateurs 
et leur conformité avec les 
orientations des pouvoirs publics.
En matière d’organisation 
des marchés, le rapport 
souligne que ceux-ci ont été 
“correctement approvisionnés, 
notamment en produits de 
première nécessité, malgré 
des ruptures occasionnelles ou 
conjoncturelles”.
 En parallèle, les exportations 
hors hydrocarbures ont connu 
une évolution marquante qui 
a permis de doubler leur taux 
de couverture des importations 
de 6,5% en 2020 à 11,4% en 
2023. Grace aux performances 
de la balance commerciale, 
l’évolution de la balance des 
paiements en 2023 montre une 
position excédentaire avec un 
solde positif de 6,35 milliards de 
dollars.
Toutefois, le CNESE a souligné 
que “la mise en application 
du mécanisme d’ajustement 
Carbonne aux frontières en 
octobre 2023 pourrait avoir 
un impact significatif sur les 
exportations des engrais, acier et 
fer”.
Dans le secteur financier, le 
rapport a salué les avancées 
constatées notamment en 
matière de recettes fiscales qui 
ont affiché en 2023 une hausse 
de 17, des assurances qui ont 
évolué de 3,5%, des transactions 

via internet qui ont augmenté de 
77%, en sus du développement 
remarquable de la finance 
islamique.
Concernant l’inflation, le 
CNESE évoque une “maîtrise du 
rythme annuel d’évolution des 
prix malgré la tendance haussière 
enregistrée au niveau mondial”.
Le rapport du CNESE a souligné 
les avancées constatées au niveau 
de certains secteurs tels que 
l’agriculture considéré comme un 
levier important de la croissance, 
le BTPH qui représente 80% 
des projets dégelés au cours 
des années 2022 et 2023, les 
transports ainsi que le secteur 
du tourisme qui a enregistré un 
flux de 3,29 millions de touristes 
à destination de l’Algérie (une 
hausse de 190% par rapport 
à 2022) dont 66% sont des 
étrangers.
Par ailleurs, les auteurs de 
ce rapport recommandent 
l’amélioration de l’inclusion 
financière avec une plus grande 
généralisation des systèmes 
de paiement électronique, le 
renforcement de l’efficacité 
du système bancaire par la 
mise ne place d’une agence de 
notation nationale et autonome, 
l’accélération de la mise 
en oeuvre de la stratégie de 
promotion des exportations hors 
hydrocarbures, l’accélération de 
l’octroi du foncier économique, 
l’intensification des projets 
d’énergie solaire, la dynamisation 
du secteur minier, la régulation 
des prix sur le marché national 
et la lutte contre l’informel, 
ainsi que la promulgation 
d’une nouvelle loi relative à la 
concurrence.

La signature des procès-
verbaux de remise de 
l’usine de montage 

de voiture de la commune 
de Djerma (ex-usine de la 
marque sud-coréenne) et le 
port sec en dépendant, situé 
dans la commune de Sériana, 
à l’entreprise publique Fondal, 
filiale d’Imétal (Groupe des 
Industries Métallurgiques 
et Sidérurgiques) a eu lieu 
dimanche à Batna.
La cérémonie de signature entre 
Abdelghani Fassi, directeur 
local des domaines de l’Etat, et 
Noureddine Salhi, président-
directeur général de Fondal, s’est 
déroulée en présence du wali de 
Batna, Mohamed Benmalek.
Cette opération s’inscrit dans le 
cadre de la mise en œuvre des 
instructions du Président de la 
République, M. Abdelmadjid 

Tebboune, concernant les biens 
et avoirs saisis en exécution des 
décisions de justice définitives, 
ainsi que des décisions prises 
lors de la réunion du Ministre 
de l’Industrie et de la Production 
pharmaceutique, Ali Aoun, jeudi 
dernier, avec les dirigeants et 
PDG des groupes et holdings 
du secteur ayant bénéficié 
de certains actifs et actifs 
saisis, selon les résultats de la 
dernière réunion du Conseil des 
participations de l’Etat (CPE), 
a-t-on indiqué au terme de la 
signature des deux procès-
verbaux qui a eu lieu au siège 
de la direction des domaines de 
l’Etat.
Noureddine Salhi a affirmé à 
l’occasion que Fondal préservera 
l’activité de montage de voiture 
ainsi que la main d’œuvre qui y 
travaillait et œuvrera à atteindre 

le taux d’intégration de 50 % 
qui était initialement prévu avec 
la production locale de pièces 
de rechange estimant que cette 
usine présente une valeur ajoutée 
pour l’industrie algérienne.
En marge de sa visite de l’usine 
en compagnie du wali après 
la cérémonie de remise, le 
responsable de Fondal a ajouté 
que les efforts seront faits pour 
en hâter la remise en marche 
dans les plus proches délais 
surtout que la majorité de ses 
installations et équipements se 
trouvent en très bon état afin de 
soutenir l’économie locale et 
nationale.
De son côté, le wali de Batna, 
Mohamed Benmalek a mis 
l’accent sur l’importance majeure 
de la reprise de l’activité de cette 
usine pour le développement 
de la wilaya qui a connu 

dernièrement le recouvrement de 
plusieurs unités de production 
dont une briqueterie et le port 
sec (port de dédouanement) au 
site stratégique.
L’usine de montage de voiture 
située dans la commune de 
Djerma à l’arrêt depuis 2020 

occupe 74 hectares dont 6 hectares 
bâtis, tandis que la superficie du 
port sec en dépendant et situé 
dans la commune de Sériana non 
loin de l’aéroport international 
Mustapha Benboulaïd atteint 
3 hectares, a-t-on appris de la 
direction des domaines de l’Etat. 



ANNABA / LOGEMENTS

Tirage au sort pour l’attribution des logements 
promotionnels aidés

ANNABA / CHETAÏBI

Lancement prochain d’une campagne de vaccination 
contre la peste des petits ruminants

L’OPGI d’Annaba lance des travaux d’assainissement 
et de rénovation à El Bouni et Oued El Aneb

Sous la supervision du chef 
de daïra d’El Hadjar, il a 
été  procédé récemment 

au tirage au sort des candidats 
attributaires de logements 
promotionnels aidés (LPA) 
issus des listes de la liste de 
2018. Ces futurs candidats 
bénéficieront du programme des 
500 logements promotionnels 
aidés situés dans la zone de 
Merzoug Amar, relevant de la 
commune de Sidi Amar.
L’opération de tirage au sort  
s’est déroulée en présence 
d’une huissière de justice, d’un 
représentant de la direction du 
logement d’Annaba ainsi que 

d’un représentant de l’OPGI. 
Cette démarche constitue 
une étape importante dans 
le processus d’attribution 
des logements à Annaba, 

répondant ainsi aux attentes des 
citoyens inscrits sur les listes 
de demandeurs de logements 
promotionnels aidés. Le tirage 
au sort garantit la transparence 

et l’équité dans la répartition des 
logements, conformément aux 
directives des autorités locales.
Ce programme s'inscrit dans les 
efforts continus des pouvoirs 

publics pour améliorer les 
conditions de vie des citoyens 
et répondre à la demande 
croissante en matière d’habitat 
dans la région.

Le président de 
l’Assemblée Populaire 
Communale (APC) de la 

commune de Chetaïbi a informé 
les éleveurs de moutons et 
de chèvres de la région du 
lancement d’une campagne de 
vaccination contre la peste des 
petits ruminants (PPR). Cette 
campagne commencera dès ce 
mois et se poursuivra jusqu’à la 

fin du mois en cours. La PPR, 
une maladie virale hautement 
contagieuse, représente une 
menace sérieuse pour le cheptel 
des ovins et caprins. Elle se 
caractérise par une forte fièvre, 
des écoulements nasaux, une 
respiration difficile, ainsi que 
des lésions sur la bouche et 
les pattes. Pour prévenir la 
propagation de cette maladie et 
protéger le cheptel local, il est 
essentiel que tous les éleveurs 

participent activement à cette 
campagne de vaccination.
Le président de l’APC invite 
donc tous les éleveurs de la 
commune souhaitant vacciner 
leurs animaux à contacter 
directement les services 
vétérinaires en charge ou le 
délégué agricole local. La 
participation à cette campagne 
est cruciale pour la protection 
du cheptel et la sauvegarde de 
l’élevage  de la commune.

Dans le cadre de 
l’amélioration des 
conditions du cadre 

de vie des habitants de la 
wilaya, et sous la supervision  
de la direction générale de 
L’OPGI, plusieurs  équipes de 
travailleurs ont été mobilisées 
pour mener des travaux 
d’assainissement au niveau de 
plusieurs cités des communes 

d’El Bouni et Oued El Aneb de 
la wilaya. En effet,  les agents 
du service technique de l’OPGI  
ont lancé une opération de 
nettoyage et de désinfestation 
des caves des immeubles, la 
réhabilitation des canalisations 
d’assainissement  de plusieurs 
cités, notamment dans la 
localité ‘’Boukhadra’’ à la cité 
‘’800 logements’’ ainsi que 
celle des ‘’2000 logements’e 

dans la circonscription  
‘’Benmostefa Benaouda’’ au 
niveau de la commune Oued 
El Aneb. Ces travaux visent 
à assurer la propreté des cités 
et des immeubles ainsi que  
des infrastructures urbaines et  
maintenir un environnement 
sain et sûr pour tous. 
Plusieurs équipes des services 
techniques se sont mobilisées 
pour effectuer divers travaux 

d’entretien, notamment le 
nettoyage et le curage des 
canalisation d’assainissement, 
afin de débarrasser des déchets 
accumulés y compris  les 
regards des eaux pluviales 
qui ont été nettoyés pour 
permettre un bon écoulement 
des eaux de pluie et prévenir 
les risques d’inondations. Ces 
interventions entreprises par  
l’OPGI visent à prévenir les 

fuites et les dysfonctionnements 
susceptibles de causer des 
désagréments aux résidents. 
Ils ont procédé par ailleurs  
au nettoyage des caves des 
immeubles, éliminant ainsi 
les eaux usées stagnantes qui 
peuvent poser des problèmes 
d’hygiène et de salubrité 
et constituer des foyers de 
prolifération de moustiques et  
d’insectes.

S.Y
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Vaste opération de nettoyage à 
Eulma, après le passage du wali

En application des 
directives de wali 
d’annaba et selon les 

inquiétudes soulevées par 

les habitants de la commune 

d'Eulma, concernant 

l'enlèvement des déchets 
présentes dans les quartiers 
de la commune, lors de sa 
rencontre avec la société 
civile activités et comités 
municipaux de la commune 
d'Elma le jeudi 08 août 
2024, au niveau de la 

salle multisports d'Eulma.
Une grande campagne de 
nettoyage a été menée qui a 
touché plusieurs quartiers de 
la commune d'El-Elma , qui 
a consisté à enlever divers 
déchets, sous la supervision 
du Président de l’apc  

Fatma Zohra Mazouzi 



ANNABA/ DCP

Saisie de viandes blanches 
périmées et sensibilisation

ANNABA / TRANSPORT

Inspection des transporteurs 
privés assurant la ligne

 Annaba-Seraïdi

Commercialisation 
du poulet congelé destiné

 à la consommation

ANNABA / LUTTE CONTRE LES 

INCENDIES DE FORÊTS

Collecte de 1100 pneus usagés 
dans la région de Ain Abdallah 

à Chetaibi

La direction du commerce et de la 
promotion des exportations de 
la wilaya d’Annaba, à travers sa 

mission  de protection du consommateur 
et de répression des fraudes, a organisé 
des journées nationales d’information et 
de sensibilisation. Cette initiative a pris la 
forme d’une campagne de sensibilisation 
au centre de la ville d’Annaba, visant à 
informer le grand public sur les dangers 
des intoxications alimentaires et les 
mesures préventives à adopter. Le thème 
principal de cette campagne était la 
prévention des intoxications alimentaires, 
un enjeu crucial, particulièrement en 
période estivale où les températures 
élevées peuvent accélérer la détérioration 
des aliments. Les autorités ont notamment 
insisté sur l’importance de ne pas exposer 
les produits consommables en dehors 
des locaux commerciaux,  une pratique 
courante mais risquée pouvant favoriser 
la prolifération de bactéries et autres 
agents pathogènes.
Au cours de cette campagne, des contrôles 
rigoureux ont été effectués par les 
inspecteurs des services concernés. Ces 
vérifications ont conduit à la saisie et à la 
destruction d’une quantité significative de 
viandes blanches périmées, retirées des 
étals afin de protéger les consommateurs 

contre les risques d’intoxication.
Cette opération a été saluée par les 
habitants, qui ont exprimé leur soutien 
aux efforts déployés par les autorités 
locales pour assurer la sécurité sanitaire 
des aliments. La campagne a également 
permis de rappeler aux commerçants 
leurs responsabilités en matière d’hygiène 
alimentaire et de sécurité, et de souligner 
l’importance d’une collaboration étroite 
entre les autorités et les citoyens pour 
prévenir tout risque d’intoxications 
alimentaires.

Dans le cadre de la mise en œuvre 
du programme prévu, les services 
de la direction des transports de 

la wilaya d’Annaba ont mené une série 
d’opérations de contrôle et d’inspection 
sur la ligne Annaba/Seraïdi. Ces 
opérations avaient pour but de vérifier de 
manière rigoureuse le respect des clauses 
des cahiers de charges, notamment en ce 
qui concerne l’assurance de la continuité 
du service public, le respect des arrêts 
légaux, la tenue vestimentaire et le 
comportement approprié des chauffeurs 
envers les clients, ainsi que l’utilisation 

des tickets de transport.
Une attention particulière a également 
été portée sur la propreté intérieure et 
extérieure des véhicules, la présence 
des accessoires obligatoires, la 
disponibilité des documents de bord et 
des marques distinctives imposées par la 
réglementation. Les équipes ont entrepris 
des actions répressives en prenant toutes 
les mesures légales nécessaires contre les 
contrevenants, dans le but de lutter contre 
les infractions aux clauses prescrites dans 
les  cahiers de charges.
Il est à signaler que la ligne Annaba / 
Seraïdi bénéficiera prochainement d’un 
renforcement de son parc avec l’ajout 
de six bus et de dix taxis, un apport 
logistique qui pourrait répondre aux 
attentes des usagers de transport. Cette 
initiative, annoncée sur la page officielle, 
s’accompagne de conditions spéciales 
visant principalement à intensifier le 
service et à assurer le transport des 
passagers entre Annaba et la commune 
de Seraïdi. L’objectif est de créer un 
équilibre, surtout pendant les heures de 
pointe et en période nocturne.
Les opérations de contrôle et d’inspection 
se poursuivront tout au long de ce mois, 
dans le but d’améliorer la qualité du 
service public, particulièrement en cette 
période estivale où la demande s’est 
accrue.

Dans le cadre de la mise en œuvre 
du programme du Ministère du 
Commerce et de la Promotion 

des Exportations, en coordination avec 
le Ministère de l’Agriculture et du 
Développement Rural, et du suivi de la 
commercialisation du poulet congelé 
destiné à la consommation et distribué 
à travers les deux organismes (ONAB) 
et (SARPA) , sur le marché national, en 
vue  d’assurer l’abondance de la viande 
blanche sur le marché national, une sortie 
sur terrain a été organisée par les équipes 
de la Direction du Commerce et de la 

Promotion des Exportations d d’Annaba 
à l’effet de  s’assurer du  processus de 
commercialisation du poulet couvert, 
au prix de 295 DA/kg, et du respect des 
conditions de conservation, ainsi que 
de l’acheminement vers réseaux  de 
distribution à travers les différents points 
de vente. 
Le réseau de distribution programmé 
à travers la ville d’Annaba comprend 
des abattoirs, les grandes surfaces 
commerciales, les grossistes et les points 
de vente publics et privés. Le processus 
de vente se poursuit avec l’expansion 
progressive du réseau de distribution.

Cette démarche préventive vise à 
réduire les risques d’incendie, à 
assurer la sécurité des écosystèmes 

forestiers et à protéger la biodiversité 
locale. En effet, une opération de collecte 
de pneus entreposés anarchiquement a 
été initiée, hier, par les gardes-forestiers 
en collaboration avec les éléments de 
la daïra de Chetaibi, la protection civile 
ainsi que la gendarmerie nationale et 
ce dans le cadre de la protection des 
forêts et des ressources forestières 
contre diverses atteintes. Cette initiative 
qui découle des recommandations du 
premier responsable de l’exécutif de 
Annaba ainsi que des orientations du 

conservateur des forêts, visant à préserver 
le patrimoine forestier contre les risques 
d’incendies, a permis la collecte 1100 
pneus usagés, entreposés dans la région 
de Ain Abdallah relevant de la commune 
de Chetaibi. Ces pneus, abandonnés dans 
cet espace naturel, représentaient un 
risque significatif en termes de sécurité 
environnementale, notamment en ce 
qui concerne les incendies de forêts. En 
plus, les pneus peuvent en effet servir de 
combustible dangereux en cas de départ 
de feu, accentuant ainsi la propagation 
des incendies. Les pneus récupérés ont été 
transportés vers le siège de la subdivision 
forestière.

S.Y

S.Y

Mazouzi Fatma Zohra
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ANNABA / CHU           

Le CHU d’Annaba participe à une journée de formation en  
visioconférence sous le thème ‘l’obésité’

La Direction Générale 
du Centre Hospitalier 
Universitaire d’Annaba 

a participé à une journée 
de formation organisée par 
le Ministère de la Santé 
par visioconférence (vidéo 
à distance), sous le thème 

de l’obésité. En effet, le 
programme comprend une 
série de conférences et de 
présentations axées notamment 
sur l’importance de la 
prévention, puisque l’obésité 
est “un problème de santé 
publique” qui gagne du terrain, 
notamment chez les enfants 

et les adolescents, selon une 
déclaration qui a été faites par 
les spécialistes et professionnels 
participants.  Il importe de mettre 
en place une stratégie nationale 
associant plusieurs secteurs à 
travers un programme national 
de sensibilisation et de prise 
en charge de ce phénomène 

répandu dans la société. Il a été 
précisé l’importance de ce type 
de formation continue visant à 
faire face aux défis sanitaires 
liés à l’obésité. Cette journée a 
également offert aux participants 
une occasion d’interagir et de 
poser des questions aux experts 
pour enrichir le débat.

Imen.B

ANNABA / NOYADE          

La protection civile à la recherche du corps 
d’un baigneur à la plage ‘’La Caroube’’

Depuis prés de 48 heures, 
la protection civile de 
la wilaya d’Annaba a 

lancé des recherches au niveau 

de la plage de la Caroube afin 

de retrouver le corps d’un 

jeune homme porté disparus en 

mer depuis dimanche dernier. 

En effet, tous les moyens 
humains et matériels ont été 
déployés  par la protection 
civile, notamment quatre (4) 
plongeurs, huit (8) pompiers, 
deux (2) vedettes pneumatiques 
zodiac semi rigide et une 
ambulance. Il est à noter que 
les recherches du corps de la 
victime se poursuivent sans 

relâche par la protection civile.  
Les agents de surveillance des 
plages relevant des services de 
la protection civile de la wilaya 
d’Annaba, ont enregistré depuis 
l’ouverture de la saison estivale 
une dizaine  de noyades à 
travers les différentes plages 
au nombre de 21 autorisées à 
la baignade. Les services de 

la protection civile ont  mis 
l’accent sur l’importance des 
actions de sensibilisation et de 
la prévention, recommandant 
au niveau local, durant la saison 
estivale, la mise en place de 
banderoles de sensibilisation à 
l’entrée des plages autorisées à 
la baignade  et l’organisation de 
journées de sensibilisation.

Imen.B

ANNABA / ACCIDENTS 
DE LA ROUTE 

Mort d’une jeune 
fille de 31 ans

Annaba été témoin d’un accident de la 
route qui a coûté la vie à une jeune fille 
de 31 ans, après avoir été heurtée par 

un véhicule alors qu’elle tentait de traverser la 
route nationale RN44.
Le conducteur, âgé de 59 ans, blessé a été 
soigné et transféré à l’hôpital universitaire 
‘’Ibn Rochd’’. Quant à la victime décédée, 
elle a été transférée au service de préservation 
mortuaire de la même institution. Une enquête 
a été diligentée par les services de sécurité pour 
élucider les circonstances de ce tragique drame.

KHENCHELA

Relogement de 52 familles du quartier 
Lahcen-Merir

L es services de l’Office de 
promotion et de gestion 
immobilière (OPGI) 

de Khenchela ont supervisé, 
dimanche dernier, une opération de 
relogement de 52 familles dans des 
appartements neufs, a-t-on appris 
auprès de la wilaya.
L’opération, inscrite dans le 
cadre de la résorption de l’habitat 
précaire, a concerné 52 familles 
recensées sur le site du quartier 
Lahcen-Merir, dans la commune de 
Khenchela, qui ont reçu les clés de 

leurs nouveaux appartements situés 
dans la résidence Nour, à la cité 
2.000 logements publics locatifs, 
sur la route de Baghaï, a précisé la 
même source.
Le relogement, qui s’est déroulé 
en présence du chef de la daïra de 
Khenchela, Fakha Ben Omar, du 
président de l’Assemblée populaire 
communale (APC), Faouzi Arar, 
du directeur du logement, Walid 
Benseghir et du directeur général de 
l’OPGI de la wilaya de Khenchela, 
Ryad Abdelaziz, s’est effectué dans 

de “bonnes conditions”, a-t-on 
également affirmé à la wilaya.
Le wali, Youcef Mahiout, avait 
instruit les responsables concernés 
à l’effet de reloger toutes les 
familles vivant dans des logements 
fragiles et inadaptés, a encore 
indiqué la même source, soulignant 
que l’OPGI a mobilisé, pour 
le déménagement des familles 
concernées, 47 agents et 4 camions, 
en plus d’engins de travaux publics 
pour la démolition des vieilles 
bâtisses évacuées.

ALGER           

Distribution de plus de 180.000 cartables scolaires au 
profit d’enfants issus de familles démunies

La ministre de la Solidarité 
nationale, de la Famille 
et de la Condition de 

la femme, Kaouter Krikou 
a, annoncé, dimanche passé 
à Alger, le lancement d’une 
opération de distribution de plus 
de 180.000 cartables scolaires, à 
travers le territoire national, au 
profit d’enfants issus de familles 
démunies, en prévision de la 
rentrée scolaire 2024-2025.
En visite à l’école des enfants 
non-voyants d’El Achour 
(Alger) où elle s’est enquise du 
déroulement de cette opération 
de solidarité, la ministre a fait 
état de la distribution, en cours, 
de plus de 180.000 cartables 
équipés de fournitures scolaires 

et de tabliers au profit d’enfants 
issus de de familles démunies, 
dont des enfants aux besoins 
spécifiques et ce, en prévision 
de la prochaine rentrée scolaire 
2024-2025.
“Conformément aux instructions 
du président de la République, 
les préparatifs de cette opération 
ont débuté depuis le mois 
d’avril dernier, afin de remettre 
les fournitures scolaires à 
leurs bénéficiaires avant la 
rentrée scolaire”, a indiqué la 
ministre, soulignant que cette 
opération était supervisée 
par le secteur de la solidarité 
nationale, en coordination avec 
les secteurs concernés à l’instar 
de l’éducation nationale et des 

collectivités locales.
A cet égard, la ministre a mis 
en avant le rôle des cellules de 
proximité de son secteur, qui 
ont mené des enquêtes sociales 
pour définir les besoins des 
familles nécessiteuses, rappelant 
nombre de mesures prises par 
son département, à cet effet, 
dont l’octroi d’une allocation 
forfaitaire de solidarité.
Dans le même contexte, 
Mme Krikou a mis en avant 
les programmes de son 
secteur dans le domaine de 
l’éducation et de l’enseignement 
spécialisé à travers un réseau 
d’établissements regroupant 
239 établissements spécialisés 
et 18 annexes appuyées par un 

encadrement pédagogique, et un 
accompagnement psychologique 
pour la prise en charge de 34.000 
enfants aux besoins spécifiques.
Par ailleurs, la ministre a procédé 
au niveau de la promenade 
des Sablettes, à l’ouverture 
de l’exposition de la femme 
productive, consacrée à la vente 
de fournitures scolaires, où elle 

a sillonné les différents pavillons 
de l’exposition.
Cette exposition, qui s’inscrit 
dans le cadre de la mise en œuvre 
du programme sectoriel commun, 
en soutien à l’association de la 
femme à la production nationale, 
tend à mettre en lumière les 
produits de la femme productive.



Le Kazakhstan veut devenir le maillon commercial 
essentiel entre la Chine et l’Europe

L’emploi intérimaire en France traverse 
une mauvaise passe

Le pays d’Asie centrale 
est bien placé pour 
profiter du Corridor 

médian, un réseau de routes, de 
chemins de fer et d’itinéraires 
maritimes à qui la guerre en 
Ukraine a donné un nouvel élan 
économique, selon le monde fr.
Depuis son bureau avec vue 
sur le port d’Aktaou, sur la rive 
kazakhe de la mer Caspienne, 
Amir Atambaïev contemple 
les ferries chargés d’assurer 
les liaisons commerciales avec 
le port azerbaïdjanais d’Alat, 
sur la rive opposée. En tant 
qu’ingénieur en chef du port 
d’Aktaou, il se réjouit des grands 
travaux en cours dans sa ville, 
où de nouvelles infrastructures 
jaillissent de terre, tel ce hub 

de conteneurs en construction, 
d’une superficie de 19 hectares. 
Trois terminaux pétroliers 
sont également en cours de 
réaménagement afin de doubler, 
d’ici deux ans, les exportations 
d’or noir, l’une des ressources 
majeures du pays.

Décrit comme la locomotive 
économique de l’Asie centrale, 
le Kazakhstan est bien placé 
pour devenir le maillon 
essentiel du Corridor médian, 
un réseau de routes, de chemins 
de fer et d’itinéraires maritimes 
censé faciliter les échanges 

commerciaux entre la Chine 
et l’Europe. Un défi que les 
principaux ports de la rive 
orientale, Aktaou mais aussi 
Kouryk, plus petit et situé à 
50 kilomètres plus au sud, 
tentent de relever. « Ici, nous 
sommes au cœur de l’Eurasie ! 
», rappelle M. Atambaïev. Une 
fois les travaux achevés, il en 
est sûr, les allées et venues des 
navires s’enchaîneront deux 
fois plus vite sur la Caspienne.
De l’autre côté de la mer, 
l’Azerbaïdjan partage cette 
ambition. Il suffit de voir 
le port d’Alat, sur la rive 
occidentale de la Caspienne. 
Doté d’installations neuves, 
il s’est mué en site logistique 
incontournable. Situé à la 

croisée de plusieurs axes 
ferroviaires et routiers, le port 
peut traiter près d’une vingtaine 
de millions de tonnes de fret 
par an. C’est de là que les 
marchandises sont acheminées 
soit vers la Géorgie puis vers la 
Roumanie ou la Bulgarie, par la 
mer Noire, soit vers la Turquie, 
par la voie ferrée Bakou-
Tbilissi-Kars.
Longtemps considéré comme 
une option mineure, en raison de 
ses faibles capacités logistiques, 
de ses ruptures de charge, de 
ses formalités douanières d’un 
autre âge, le Corridor médian 
a retrouvé des couleurs depuis 
l’invasion de l’Ukraine par 
l’armée russe, en février 2022. 

L’intérim est en recul 
pour le sixième trimestre 
d’affilée et tous les 

secteurs d’activité sont touchés, 
à commencer par l’automobile 
et le BTP. En douze mois, il a 
perdu environ 48 700 postes, 
selon le monde fr.
La bonne santé de l’emploi 
salarié, qui continue de se 
maintenir à des niveaux 
élevés en France, ne profite 
pas au secteur de l’intérim. 
Sur les douze mois écoulés, 
l’économie française a créé 78 
000 emplois supplémentaires, 
selon les chiffres de l’Institut 
national de la statistique et des 
études économiques (Insee) 
publiés mardi 6 août. Mais 
l’emploi intérimaire, lui, est en 

recul pour le sixième trimestre 
d’affilée. En douze mois, il a 
perdu environ 48 700 postes 
(– 6,2 % ). Et, contrairement à 
l’emploi total, il est nettement 
en retrait par rapport à l’avant-
crise sanitaire, avec 40 000 
emplois de moins.
Tous les secteurs d’activité 
sont touchés : sur la base des 
dernières données disponibles, 
soit de mai 2023 à mai 2024, 
l’intérim a reculé de 7,8 % dans 
l’industrie, soit 21 800 postes 
de moins, de 4,2 % dans la 
construction (6 000 intérimaires 
de moins) et de 2,5 % dans le 
tertiaire (– 9 000), selon les 
données communiquées par la 
direction de l’animation et des 
statistiques du ministère du 

travail (Dares).
Ce repli durable de l’intérim 
appelle plusieurs explications. 
Les entreprises ne recrutent plus 
aussi massivement qu’en 2022 
et 2023. « L’emploi ralentit, les 
difficultés de recrutement ont 
tendance à diminuer », relève 
ainsi Olivier Garnier, directeur 
général des statistiques et des 
études de la Banque de France, 
vendredi 9 août, en présentant 
l’enquête mensuelle de 
conjoncture. La part des chefs 
d’entreprise déclarant avoir du 
mal à recruter était encore de 58 
% en juillet 2023. Elle n’est plus 
que de 33 % en août de cette 
année. Les employeurs ont donc 
moins besoin de recourir aux 
sociétés de travail temporaire 

pour compléter leurs effectifs, 
en attendant de recruter du 
personnel permanent.
Implacable concurrence 
chinoise dans l’industrie 
automobile
Ce trou d’air provient en partie 

des difficultés de l’industrie 
automobile, l’un de ses 

principaux clients : environ 

10 % des 400 000 salariés de 
la filière sont des travailleurs 
temporaires.

Phil Gunson, analyste de 
l’International Crisis 
Group, revient sur une 

décennie de crise politique et 
estime que Nicolas Maduro est 
« affaibli, mais pas suffisamment 
pour être contraint de négocier », 
selon le monde fr.
Au Venezuela, le régime de 
Nicolas Maduro ne paraît 
pas disposé à la négociation. 
Malgré les appels réitérés d’une 
grande partie de la communauté 
internationale à publier les 
procès-verbaux du scrutin, 
le régime s’arc-boute sur la 
proclamation, par les autorités 
électorales, de la victoire du 
chavisme à la présidentielle du 
28 juillet, sans en fournir les 
preuves, et réprime toute forme 

de contestation. Phil Gunson, 
analyste basé à Caracas de 
l’organisation de prévention 
des conflits, International Crisis 
Group, étudie pour Le Monde 
les possibles scénarios de sortie 
de crise.
Quelles sont les racines de cette 

crise politique ?
Il faut remonter aux législatives 
de 2015. Pour la première fois 
depuis l’arrivée au pouvoir 
du chavisme [avec l’élection 
d’Hugo Chavez en 1999], 
l’opposition a remporté la 
majorité, et même les deux tiers 

des sièges au Parlement. C’était 
le moment idéal pour arriver à 
ce qu’en France on appellerait 
une cohabitation. Mais cette 
opportunité n’a pas été saisie.
Il y a eu des erreurs des deux côtés, 
mais le principal responsable 
est le gouvernement de Nicolas 
Maduro. Celui-ci a tout 
simplement refusé d’accepter 
la réalité, celle de la présence 
de deux forces antagonistes 
qui devaient se mettre d’accord 
sur la gouvernabilité du pays. 
Il a reconnu l’élection, mais il 
a ensuite tout fait pour que ce 
résultat n’ait aucune conséquence 
dans la pratique, en retirant 
tous les pouvoirs au Parlement. 
A partir de là, la crise s’est 
aggravée, jusqu’à l’expérience 

de Juan Guaido en 2019.
A la présidentielle de 2018, 
Nicolas Maduro est réélu, mais 
sa victoire est contestée par 
l’opposition, et le chef de celle-
ci, Juan Guaido, s’autoproclame 
président par intérim. Il est 
reconnu par les Etats-Unis 
et par l’Union européenne. 
Il crée un cabinet parallèle, 
nomme des ambassadeurs, etc. 
Cette expérience est un échec. 
Pourquoi ?
Elle a été mal conçue. En tant 
que président de l’Assemblée 
nationale, Juan Guaido 
avait acquis une très grande 
popularité. Beaucoup ont cru que 
cette autoproclamation comme 
président .
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Au Venezuela, « la communauté internationale 
a un rôle très important à jouer »



Le roi Abdallah déclare aux États-Unis que la Jordanie 
ne sera pas impliquée dans le conflit de Gaza

Attaque de l’Etat islamique dans l’est 
de la RDC, cinq morts

Liban 
Trois morts dont deux membres du Hezbollah 

dans des frappes israéliennes

Le roi Abdallah a déclaré 
dimanche au palais 
Al-Husseiniya à une 

délégation d’assistants du 
Congrès américain que la 
Jordanie ne se laisserait pas 
entraîner dans le conflit actuel 
à Gaza et qu’elle donnerait 
la priorité à la sécurité de ses 
citoyens , selon Arabenews.
Tout en réaffirmant 
l’engagement de la Jordanie 
en faveur de la stabilité 
régionale, le roi Abdallah a 
également appelé à des efforts 
urgents pour désamorcer 
les tensions et obtenir un 
cessez-le-feu immédiat à 
Gaza. Il a averti que le conflit 
représentait une menace 

importante pour la région et 
a appelé à une intensification 
des efforts internationaux 
pour éviter qu’il ne dégénère 
en une guerre plus vaste.

Il a souligné les dangers que 
représentent les attaques de 
colons extrémistes contre les 
Palestiniens en Cisjordanie 
et les violations des lieux 

saints islamiques et chrétiens 
à Jérusalem. Il a réaffirmé 
la nécessité d’une solution 
politique fondée sur le cadre 
de deux États, seule voie 
vers une paix et une sécurité 
durables pour les Palestiniens 
et les Israéliens. 
Le roi Abdallah a également 
souligné l’importance d’un 
soutien continu à l’Office 
de secours et de travaux 
des Nations unies pour les 
réfugiés de Palestine dans le 
Proche-Orient (UNRWA) afin 
qu’il puisse remplir sa mission 
humanitaire.
La réunion a également 
porté sur les possibilités de 
renforcer les relations entre 

les États-Unis et la Jordanie, 
le roi Abdallah exprimant 
sa gratitude pour le soutien 
continu des États-Unis. La 
délégation américaine, quant 
à elle, a reconnu le rôle 
crucial de la Jordanie dans la 
promotion de la paix et de la 
stabilité dans la région sous la 
direction du roi Abdallah.
Ayman Safadi, vice-premier 
ministre et ministre des 
affaires étrangères et des 
expatriés, Jafar Hassan, 
directeur du bureau du roi, et 
Dina Kawar, ambassadrice de 
Jordanie à Washington, ont 
assisté à la réunion.

Le groupe jihadiste 
Etat islamique (EI) a 
revendiqué une attaque 

dans l’est de la République 
démocratique du Congo (RDC) 
qui a fait cinq morts, selon 
SITE, une ONG américaine 
spécialisée dans la surveillance 
d’organisations islamistes 
radicales , selon Arabenews.
SITE a indiqué samedi que 
l’”Etat islamique province 
d’Afrique centrale” (Iscap) 
avait revendiqué l’attaque 
menée dans la province 
congolaise de la Tshopo.
“L’EI affirme que ses 
combattants ont tiré sur le 
poste de miliciens d’un village 

de la Tshopo, tuant trois d’entre 
eux, et ont ensuite tourné leurs 
armes contre les chrétiens du 
village”, selon un communiqué 
de SITE.
La même source précise que 
plus de 50 maisons ont été 
incendiées.
SITE souligne que l’Iscap 
n’avait jamais effectué 
d’attaque dans la province de 
la Tshopo auparavant.
L’EI présente les Forces 
démocratiques alliées (ADF), 
un groupe rebelle, comme sa 
branche d’Afrique centrale. Les 
ADF avaient fait allégeance 
en 2019 à l’EI, qui a depuis 
revendiqué plusieurs attaques 

des ADF.
Les ADF, à l’origine un groupe 
composé essentiellement de 
rebelles musulmans ougandais, 
sont présentes depuis trois 
décennies dans l’est de la RDC, 
où elles ont tué des milliers de 
civils.
Depuis fin 2021, les armées 
congolaise et ougandaise 
mènent des opérations 
conjointes contre les ADF dans 
le Nord-Kivu et la province 
d’Ituri voisine, sans réussir 
pour le moment à empêcher les 
attaques meurtrières contre les 
civils.
Le groupe a commis de 
nombreux massacres de 

civils en RDC, mais aussi des 
attaques en Ouganda voisin.
La RDC est empêtrée dans 
plusieurs conflits, en particulier 

dans l’Est où des dizaines de 
groupes armés, originaires 
de RDC ou des pays voisins, 
sévissent depuis 30 ans.

Le ministère libanais de 
la Santé a annoncé la 
mort de trois personnes 

dimanche dans des frappes 
israéliennes dans le sud du 
Liban, une source proche du 
Hezbollah précisant de son côté 
que deux d’entre elles étaient 
des combattants du mouvement 
pro-iranien , selon Arabenews.
Des échanges de tirs opposent 
presque quotidiennement le 
Hezbollah à l’armée israélienne 
depuis le début de la guerre 
à Gaza en octobre. Ces 
violences ont été exacerbées 
par l’assassinat par Israël, le 
30 juillet, du chef militaire de 
la formation libanaise, et celui 
du chef du Hamas palestinien à 
Téhéran quelques heures après.

“La frappe israélienne ennemie 
qui a ciblé la localité de Taybeh 
aujourd’hui a fait deux morts”, 
a indiqué le ministère dans 
un communiqué. Il a ajouté 
qu’une troisième personne 
avait succombé à ses blessures 
dimanche après avoir été 
victime d’une frappe israélienne 
visant la localité méridionale de 
Beit Lif “il y a plusieurs jours”.
Une source proche du 
Hezbollah a précisé à l’AFP que 
les deux victimes de la localité 
de Taybeh, frontalière d’Israël, 
étaient des combattants du 
mouvement.
L’Agence nationale 
d’information (Ani, officielle) 
a pour sa part rapporté qu’un 
“drone avait tiré deux missiles 

sur la localité de Taybeh”, sans 
plus de détails.
L’armée israélienne a elle 
indiqué avoir “frappé plusieurs 
infrastructures militaires du 
Hezbollah” dans la région 
d’Adaïssé, près de Taybeh.
Plus tard, l’armée a dit dans 
un second communiqué avoir 
“frappé une cellule terroriste 
du Hezbollah dans la région 
de Taybeh” et “une structure 
militaire dans la région de 
Derdghaiya”.
“Suite à la frappe, des explosions 
secondaires ont été identifiées, 
indiquant la présence d’armes 
à l’intérieur de la structure”, a 
ajouté l’armée.
Selon l’union des municipalités 
de Tyr (sud), au moins trois 

Syriens ont été blessés dans 
une frappe israélienne visant 
Derdghaiya.
Dans la soirée, le Hezbollah, 
qui a revendiqué plusieurs 
attaques dimanche contre des 

positions militaires dans le nord 
d’Israël, dont au moins deux à 
l’aide de drones explosifs, a 
confirmé la mort de deux de 
ses combattants par des tirs 
israéliens.
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La décision de Nico Williams enfin connue

AC Milan :
Ismaël Bennacer veut signer en Arabie saoudite

Kylian Mbappé met déjà le feu au Real Madrid

Atal, le scénario imaginable

EN :
Algérie-Togo aura lieu à Annaba

JO-2024 / Athlétisme (800 m) : 
En s’adjugeant le bronze, Sedjati bonifie la moisson 

algérienne à Paris

Depuis des semaines, son epuis des semaines, son 
nom figure toujours nom figure toujours 
sur les tablettes de sur les tablettes de 

l’Olympique de Marseille mais à l’Olympique de Marseille mais à 
ce jour. Youcef Atal est toujours ce jour. Youcef Atal est toujours 
sans club, et son avenir suscite sans club, et son avenir suscite 
de multiplies interrogations. de multiplies interrogations. 
Qu’attend-il pour s’engager avec Qu’attend-il pour s’engager avec 
un club ?un club ?
C’est la sempiternelle question C’est la sempiternelle question 
qui revient souvent, une qui revient souvent, une 
question logique, dirions-question logique, dirions-
nous, car l’arrière droit de nous, car l’arrière droit de 
l’EN reçoit régulièrement des l’EN reçoit régulièrement des 
propositions d’autres clubs, plus propositions d’autres clubs, plus 
particulièrement en Turquie particulièrement en Turquie 
(Besiktas, Galatasaray…). (Besiktas, Galatasaray…). 
Alors qu’on s’approche de la Alors qu’on s’approche de la 
fin du délai de signature (1er fin du délai de signature (1er 
septembre), Atal a-t-il pris une septembre), Atal a-t-il pris une 
décision mais ne veut dévoiler décision mais ne veut dévoiler 
pour l’heure ?pour l’heure ?

Un transfer t de dernière Un transfert de dernière 
minuteminute

En temporisant à s’engager En temporisant à s’engager 

avec un club, Youcef Atal cache avec un club, Youcef Atal cache 
certainement des choses, car avec certainement des choses, car avec 
son talent et de surcroît libre (fin son talent et de surcroît libre (fin 
de contrat), il représente une belle de contrat), il représente une belle 
affaire à saisir pour tous les clubs. affaire à saisir pour tous les clubs. 
Pour revenir à ses contacts avec Pour revenir à ses contacts avec 
l’Olympique de Marseille, après l’Olympique de Marseille, après 
la polémique lorsque l’annonce la polémique lorsque l’annonce 
de son transfert imminent au de son transfert imminent au 
club phocéen fut ébruitée, et la club phocéen fut ébruitée, et la 
montée au créneau des politiques montée au créneau des politiques 
et autres associations réputées et autres associations réputées 
pour leur position anti-arabe, pour leur position anti-arabe, 
on se souvient des réponses on se souvient des réponses 
énigmatiques du président Pablo énigmatiques du président Pablo 
Longoria et Roberto De Zerbi Longoria et Roberto De Zerbi 
le jour de la présentation de ce le jour de la présentation de ce 
dernier. ‘’ Quand un joueur signe dernier. ‘’ Quand un joueur signe 

au club, je le considère comme au club, je le considère comme 
mon enfant et même si je peux mon enfant et même si je peux 
lui tirer l’oreille en privé, je le lui tirer l’oreille en privé, je le 
défendrai publiquement. Mes défendrai publiquement. Mes 
joueurs sont comme mes fils’’, joueurs sont comme mes fils’’, 
répondra le néo-coach ; quant répondra le néo-coach ; quant 
à son président, il répliquera : à son président, il répliquera : 
‘’ Quel que soit le joueur qui ‘’ Quel que soit le joueur qui 
vient à l’OM, il doit partager ses vient à l’OM, il doit partager ses 
valeurs. L’OM est un club très valeurs. L’OM est un club très 
important dans cette ville, c’est important dans cette ville, c’est 
un vecteur d’unité. Il n’ya pas un vecteur d’unité. Il n’ya pas 
de classe sociale, pas de religion. de classe sociale, pas de religion. 
On veut que l’OM continue à être On veut que l’OM continue à être 
un vecteur d’unité, que tous les un vecteur d’unité, que tous les 
joueurs qui viennent partagent joueurs qui viennent partagent 
notre vision.’’ Clairement Pablo notre vision.’’ Clairement Pablo 
Longoria ne ferme ni ouvre la Longoria ne ferme ni ouvre la 
porte à la venue d’Youcef Atal, porte à la venue d’Youcef Atal, 
ce qui sous- entend qu’il est ce qui sous- entend qu’il est 
possible que l’OM l’engage dans possible que l’OM l’engage dans 
les ultimes heures qui précèdent les ultimes heures qui précèdent 
la fermeture du mercato afin la fermeture du mercato afin 
de ne pas donner le temps de ne pas donner le temps 
aux opposants à la venue de aux opposants à la venue de 

l’ancien défenseur de l’OGC l’ancien défenseur de l’OGC 
Nice de réagir, c’est un scénario Nice de réagir, c’est un scénario 
imaginable, tout comme celui de imaginable, tout comme celui de 
voir Atal rester en Turquie ou voir Atal rester en Turquie ou 
rejoindre un autre championnat rejoindre un autre championnat 
européen voire l’un des pays européen voire l’un des pays 
du Golfe. Dans moins de 3 du Golfe. Dans moins de 3 
semaines, tout sera tiré au clair, semaines, tout sera tiré au clair, 
possible un peu avant, espèrent possible un peu avant, espèrent 
les fans du défenseur algérien.les fans du défenseur algérien.
Le flanc droit ?  Un casse-tête Le flanc droit ?  Un casse-tête 

pour Petkovicpour Petkovic
Au jour d’aujourd’hui, voir le nom Au jour d’aujourd’hui, voir le nom 
de Youcef Atal dans la prochaine de Youcef Atal dans la prochaine 
liste de Vladimir Petkovic paraît liste de Vladimir Petkovic paraît 
impossible car depuis le match impossible car depuis le match 
en Ouganda début juin, il n’a en Ouganda début juin, il n’a 
pas joué le moindre match vu pas joué le moindre match vu 
qu’il est encore sans club et ne qu’il est encore sans club et ne 
s’entraine qu’en solo. La logique s’entraine qu’en solo. La logique 
veut que l’entraineur national veut que l’entraineur national 
ne peut prendre un joueur qui ne peut prendre un joueur qui 
est en manque de compétition. est en manque de compétition. 
Comme un malheur n’arrive Comme un malheur n’arrive 
jamais seul, son concurrent jamais seul, son concurrent 

au poste d’arrière droit Kevin au poste d’arrière droit Kevin 
Guitoun est mis sur la touche par Guitoun est mis sur la touche par 
son club le FC Metz. Ecarté de son club le FC Metz. Ecarté de 
l’équipe première, en guise de l’équipe première, en guise de 
représailles certainement après représailles certainement après 
avoir refusé de jouer en Ligue avoir refusé de jouer en Ligue 
2 (Le FC Metz a été relégué 2 (Le FC Metz a été relégué 
dans le palier inférieur), il se dans le palier inférieur), il se 
contente d’entrainements avec contente d’entrainements avec 
la réserve, en attendant de signer la réserve, en attendant de signer 
dans une autre équipe. Du coup, dans une autre équipe. Du coup, 
pour combler ce poste, le coach pour combler ce poste, le coach 
bosnien doit trouver d’autres bosnien doit trouver d’autres 
solutions comme par exemple solutions comme par exemple 
rappeler Mohamed Réda rappeler Mohamed Réda 
Halaïmia qui sort d’une belle Halaïmia qui sort d’une belle 
saison avec le MCA. Cet élément saison avec le MCA. Cet élément 
a une petite expérience avec les a une petite expérience avec les 
Verts et peut donc remplacer Verts et peut donc remplacer 
Atal et Guitoun pour les matchs Atal et Guitoun pour les matchs 
de septembre face à la Guinée de septembre face à la Guinée 
équatoriale le 5 septembre à équatoriale le 5 septembre à 
Hadefi- Miloud (Oran) et le 10 Hadefi- Miloud (Oran) et le 10 
du même mois contre le Liberia du même mois contre le Liberia 
à Monrovia.à Monrovia.

Comme on le sait, les omme on le sait, les 
matches qualificatifs à la matches qualificatifs à la 
CAN 2025 auront lieu en CAN 2025 auront lieu en 

3 mois, les mois de septembre, 3 mois, les mois de septembre, 
octobre et novembre vont être octobre et novembre vont être 
suffisants pour connaître les suffisants pour connaître les 
24 teams qui joueront la très 24 teams qui joueront la très 
spéciale CAN qui aura lieu l’an spéciale CAN qui aura lieu l’an 
prochain.prochain.
L’EN qui continue de faire face L’EN qui continue de faire face 
à un problème de domiciliation à un problème de domiciliation 
a déjà opté pour le stade d’Oran a déjà opté pour le stade d’Oran 
pour son coup de starter dans pour son coup de starter dans 
cette campagne. Petkovic a opté cette campagne. Petkovic a opté 
pour le stade Miloud-Hadefi pour le stade Miloud-Hadefi 
pour accueillir la sélection pour accueillir la sélection 
de la Guinée équatoriale le 5 de la Guinée équatoriale le 5 
septembre à 20h, avant d’aller septembre à 20h, avant d’aller 
au Liberia. L’inauguration du au Liberia. L’inauguration du 

stade Hocine-Aït-Ahmed de stade Hocine-Aït-Ahmed de 
Tizi Ouzou a aussi donné l’eau Tizi Ouzou a aussi donné l’eau 
à la bouche au sélectionneur, à la bouche au sélectionneur, 
et du côté de la FAF on fait et du côté de la FAF on fait 
tout pour que le 3e et dernier tout pour que le 3e et dernier 
match à domicile dans cette match à domicile dans cette 
campagne se joue dans ce beau campagne se joue dans ce beau 
stade, ça sera normalement en stade, ça sera normalement en 
novembre prochain en clôture novembre prochain en clôture 
de la campagne qualificative, de la campagne qualificative, 
mais avant cela, il y a la date mais avant cela, il y a la date 
d’octobre, lorsque l’EN jouera d’octobre, lorsque l’EN jouera 
une double confrontation face une double confrontation face 
au Togo, l’aller est programmé au Togo, l’aller est programmé 
ici au pays et selon une source ici au pays et selon une source 
digne de foi, l’EN devrait digne de foi, l’EN devrait 
poursuivre son tour d’Algérie et poursuivre son tour d’Algérie et 
posera ses valises à Annaba, un posera ses valises à Annaba, un 
retour au 19-Mai-1956 où les retour au 19-Mai-1956 où les 

résultats de l’EN de Belmadi résultats de l’EN de Belmadi 
n’ont pas été flamboyants, 2 n’ont pas été flamboyants, 2 
matches et deux nuls contre la matches et deux nuls contre la 
Tunisie en amical et la Tanzanie Tunisie en amical et la Tanzanie 
dans un match officiel mais sans dans un match officiel mais sans 
incidence sur la qualification incidence sur la qualification 
à la dernière CAN. C’est donc à la dernière CAN. C’est donc 
avec l’intention d’apprendre avec l’intention d’apprendre 
à gagner dans ce stade que à gagner dans ce stade que 
l’EN devrait y faire son come-l’EN devrait y faire son come-
back le 10 octobre prochain, back le 10 octobre prochain, 
le public local connu pour sa le public local connu pour sa 
ferveur fera tout pour réussir ferveur fera tout pour réussir 
ce retour, reste à savoir si ces ce retour, reste à savoir si ces 
déplacements à répétition en déplacements à répétition en 
pleine campagne qualificative pleine campagne qualificative 
à une CAN ne dérangeront pas à une CAN ne dérangeront pas 
l’équipe nationale en pleine l’équipe nationale en pleine 
reconstruction.reconstruction.

Le demi-fondiste Djamel e demi-fondiste Djamel 
Sedjati a remporté samedi Sedjati a remporté samedi 
à Paris, la médaille de à Paris, la médaille de 

bronze du 800 m des Jeux bronze du 800 m des Jeux 
olympiques-2024, bonifiant la olympiques-2024, bonifiant la 
moisson algérienne qui s’élève moisson algérienne qui s’élève 
désormais à trois médailles (2 or, désormais à trois médailles (2 or, 
1 bronze).1 bronze).
Dans une course rapide disputée Dans une course rapide disputée 
jusqu’au dernier mètre, Sedjati jusqu’au dernier mètre, Sedjati 
(25 ans) a su tirer son épingle du (25 ans) a su tirer son épingle du 
jeu pour décrocher une nouvelle jeu pour décrocher une nouvelle 
médaille, à inscrire dans la médaille, à inscrire dans la 
glorieuse histoire de l’athlétisme glorieuse histoire de l’athlétisme 
algérien.algérien.
«Je suis fière de cette médaille «Je suis fière de cette médaille 
de bronze, acquise dans une des de bronze, acquise dans une des 
finales du 800 m les plus rapides finales du 800 m les plus rapides 
de l’histoire des JO. J’offre cette de l’histoire des JO. J’offre cette 
médaille à tout le peuple algérien médaille à tout le peuple algérien 
et à mes parents en particulier», a et à mes parents en particulier», a 

réagi Sedjati en zone mixte.réagi Sedjati en zone mixte.
«J’aurais aimé être sur la plus «J’aurais aimé être sur la plus 
haute marche du podium, après haute marche du podium, après 
les deux médailles d’or de les deux médailles d’or de 
Khelif et Nemour, mais je suis Khelif et Nemour, mais je suis 
très content de cette médaille très content de cette médaille 
de bronze pour ma première de bronze pour ma première 

participation aux JO», a-t-il participation aux JO», a-t-il 
ajouté.ajouté.
Dans une finale courue sur un Dans une finale courue sur un 
rythme très soutenu, imprimé rythme très soutenu, imprimé 
par le Kényan Emmanuel par le Kényan Emmanuel 
Wanyonyi, qui a pris les devants Wanyonyi, qui a pris les devants 
dès le départ, Sedjati est resté en dès le départ, Sedjati est resté en 
embuscade, jouant la carte de embuscade, jouant la carte de 
la prudence avant de lancer son la prudence avant de lancer son 
sprint dans les derniers 200 m.sprint dans les derniers 200 m.
C’est dans les 100 derniers mètres C’est dans les 100 derniers mètres 
que tout s’est joué. Sedjati, avec que tout s’est joué. Sedjati, avec 
son sprint caractéristique, a tenté son sprint caractéristique, a tenté 
de remonter sur les leaders, mais de remonter sur les leaders, mais 
n’a pu devancer ni Wanyonyi, n’a pu devancer ni Wanyonyi, 
qui a été sacré avec un chrono de qui a été sacré avec un chrono de 
(1:41.19), ni le Canadien Arop (1:41.19), ni le Canadien Arop 
Marco (1:41.20).Marco (1:41.20).
«C’était une course très rapide. «C’était une course très rapide. 
J’ai suivi mon plan de course J’ai suivi mon plan de course 
dès le départ, avec en tête le dès le départ, avec en tête le 

podium. Dans les derniers 100 podium. Dans les derniers 100 
m, j’ai donné le maximum pour m, j’ai donné le maximum pour 
aller chercher la médaille d’or, aller chercher la médaille d’or, 
mais ça n’a pas suffi», a estimé mais ça n’a pas suffi», a estimé 
l’enfant de Tiaret.l’enfant de Tiaret.
Djamel Sedjati, à seulement 25 Djamel Sedjati, à seulement 25 
ans, confirme son statut d’un ans, confirme son statut d’un 
des espoirs les plus prometteurs des espoirs les plus prometteurs 
de l’athlétisme algérien. Cette de l’athlétisme algérien. Cette 
médaille de bronze marque une médaille de bronze marque une 
étape importante dans sa carrière, étape importante dans sa carrière, 
après le titre de vice-champion du après le titre de vice-champion du 
monde en 2022 et sa domination monde en 2022 et sa domination 
en Ligue de diamant cette saison.en Ligue de diamant cette saison.
«Je suis encore jeune et mon «Je suis encore jeune et mon 
avenir est devant moi. Je vais avenir est devant moi. Je vais 
faire le bilan de la saison avec faire le bilan de la saison avec 
mon entraineur et me projeter mon entraineur et me projeter 
sur les prochaines compétitions, sur les prochaines compétitions, 
dont les mondiaux 2025 et les JO dont les mondiaux 2025 et les JO 
2028», a-t-il assuré.2028», a-t-il assuré.

La distinction en bronze de La distinction en bronze de 
Sedjati est la première médaille Sedjati est la première médaille 
pour l’athlétisme algérien aux pour l’athlétisme algérien aux 
JO depuis le doublé en argent de JO depuis le doublé en argent de 
Taoufik Makhloufi sur le 800 m Taoufik Makhloufi sur le 800 m 
et 1500 m à Rio.et 1500 m à Rio.
Le spécialiste du demi-fond offre Le spécialiste du demi-fond offre 
à l’Algérie la troisième médaille à l’Algérie la troisième médaille 
dans ces Jeux, après les deux dans ces Jeux, après les deux 
médailles d’or de la gymnaste médailles d’or de la gymnaste 
Kaylia Nemour, décrochées Kaylia Nemour, décrochées 
dimanche dernier aux barres dimanche dernier aux barres 
asymétriques, et de la boxeuse asymétriques, et de la boxeuse 
Imane Khelif, sacrée vendredi Imane Khelif, sacrée vendredi 
soir au stade de Roland-Garros soir au stade de Roland-Garros 
chez les 66 kg.chez les 66 kg.
L’haltérophile Walid Bidani aura L’haltérophile Walid Bidani aura 
l’occasion de bonifier la moisson l’occasion de bonifier la moisson 
algérienne, puisqu’il est engagé algérienne, puisqu’il est engagé 
actuellement dans la catégorie actuellement dans la catégorie 
+102 kg à l’Aréna Paris Sud.+102 kg à l’Aréna Paris Sud.

Le feuilleton Nico Williams e feuilleton Nico Williams 
semble être proche de la semble être proche de la 
fin. Ardemment courtisé fin. Ardemment courtisé 

par le FC Barcelone, l’ailier par le FC Barcelone, l’ailier 
espagnol de 22 ans aurait pris sa espagnol de 22 ans aurait pris sa 
décision entre rester à l’Athletic décision entre rester à l’Athletic 
Club ou partir en Catalogne Club ou partir en Catalogne 
selon la presse espagnole.selon la presse espagnole.
Depuis des semaines, les Depuis des semaines, les 
suiveurs du FC Barcelone suiveurs du FC Barcelone 
n’ont qu’un seul nom à la n’ont qu’un seul nom à la 
bouche : Nico Williams. Il faut bouche : Nico Williams. Il faut 
dire que l’ailier de l’Athletic dire que l’ailier de l’Athletic 
Club a réalisé une belle saison Club a réalisé une belle saison 
avec le club basque (cinq buts avec le club basque (cinq buts 
et 11 passes décisives en 31 et 11 passes décisives en 31 
matchs). Mais ce sont surtout matchs). Mais ce sont surtout 
ses performances à l’Euro avec ses performances à l’Euro avec 
l’Espagne qui ont mis tout le l’Espagne qui ont mis tout le 
monde d’accord. Titulaire lors monde d’accord. Titulaire lors 
de six des sept matchs de la Roja, de six des sept matchs de la Roja, 
le natif de Pampelune a montré le natif de Pampelune a montré 
l’étendue de ses qualités lors l’étendue de ses qualités lors 
de cette première compétition de cette première compétition 

dans la peau d’un titulaire avec dans la peau d’un titulaire avec 
sa sélection. Associé à Lamine sa sélection. Associé à Lamine 
Yamal sur les ailes, ils auront Yamal sur les ailes, ils auront 
déstabilisé toutes les défenses déstabilisé toutes les défenses 
adversaires, de la Croatie à adversaires, de la Croatie à 
l’Angleterre.l’Angleterre.
Buteur en finale, il a grandement Buteur en finale, il a grandement 
contribué au quatrième sacre contribué au quatrième sacre 
espagnol dans ce Championnat espagnol dans ce Championnat 
d’Europe des nations. Des d’Europe des nations. Des 
prestations qui ont incité le club prestations qui ont incité le club 

présidé par Joan Laporta à tout présidé par Joan Laporta à tout 
faire pour le recruter. Le PSG faire pour le recruter. Le PSG 
et des clubs de Premier League et des clubs de Premier League 
ont également tenté leur chance. ont également tenté leur chance. 
Mais l’entourage du joueur a Mais l’entourage du joueur a 
rapidement fait comprendre rapidement fait comprendre 
qu’il souhaitait rester en qu’il souhaitait rester en 
Espagne. Une aubaine donc Espagne. Une aubaine donc 
pour le Barça. Seulement voilà pour le Barça. Seulement voilà 
: l’Athletic Club ne l’entendait : l’Athletic Club ne l’entendait 
pas de cette oreille. Souhaitant pas de cette oreille. Souhaitant 

à tout prix le conserver, le club à tout prix le conserver, le club 
de Bilbao aurait même exercé de Bilbao aurait même exercé 
des pressions pour qu’il reste des pressions pour qu’il reste 
une saison de plus, d’après la une saison de plus, d’après la 
presse espagnole. Revenu à presse espagnole. Revenu à 
l’entraînement cette semaine, l’entraînement cette semaine, 
après de longues vacances bien après de longues vacances bien 
méritées, il semblerait que le méritées, il semblerait que le 
petit frère d’Iñaki Williams ait petit frère d’Iñaki Williams ait 
enfin fait son choix.enfin fait son choix.

Nico Williams a pr is Nico Williams a pris 
sa décisionsa décision

Selon Sport, Nico Williams Selon Sport, Nico Williams 
aurait décidé de rejoindre le aurait décidé de rejoindre le 
Barça dès cet été. Il souhaiterait Barça dès cet été. Il souhaiterait 
rejoindre son ami et partenaire rejoindre son ami et partenaire 
en sélection, Lamine Yamal. en sélection, Lamine Yamal. 
Une réunion aurait eu lieu Une réunion aurait eu lieu 
ces derniers jours à Saragosse ces derniers jours à Saragosse 
entre Deco, directeur sportif du entre Deco, directeur sportif du 
club blaugrana, et Felix Tainta, club blaugrana, et Felix Tainta, 
l’agent du joueur, pour discuter l’agent du joueur, pour discuter 
des termes d’un contrat. Mais le des termes d’un contrat. Mais le 
problème reste le même pour le problème reste le même pour le 

FC Barcelone, à savoir payer sa FC Barcelone, à savoir payer sa 
clause libératoire estimée à 62 clause libératoire estimée à 62 
millions d’euros. Mais pas de millions d’euros. Mais pas de 
quoi décourager Joan Laporta quoi décourager Joan Laporta 
et sa direction qui travaillent en et sa direction qui travaillent en 
coulisses pour trouver un moyen coulisses pour trouver un moyen 
de s’acquitter de ce montant.de s’acquitter de ce montant.
Toujours d’après le média Toujours d’après le média 
espagnol, le Barça estimerait espagnol, le Barça estimerait 
que le transfert pourrait être que le transfert pourrait être 
bouclé la semaine prochaine. bouclé la semaine prochaine. 
Après Pau Víctor et Dani Olmo, Après Pau Víctor et Dani Olmo, 
le FC Barcelone pourrait donc le FC Barcelone pourrait donc 
conclure sa troisième recrue du conclure sa troisième recrue du 
mercato estival. Joan Laporta, mercato estival. Joan Laporta, 
qui souhaite mettre en place une qui souhaite mettre en place une 
équipe compétitive pour son équipe compétitive pour son 
nouvel entraîneur Hansi Flick, nouvel entraîneur Hansi Flick, 
pourrait donc avoir un renfort de pourrait donc avoir un renfort de 
taille. Et l’entraîneur allemand taille. Et l’entraîneur allemand 
pourrait donc recréer le duo pourrait donc recréer le duo 
Lamine Yamal-Nico Williams, Lamine Yamal-Nico Williams, 
qui avait tant marché lors du qui avait tant marché lors du 
dernier Euro.dernier Euro.

Pierre angulaire de l’AC ierre angulaire de l’AC 
Milan depuis son arrivée Milan depuis son arrivée 
en 2019, Ismaël Bennacer en 2019, Ismaël Bennacer 

pourrait se diriger vers de pourrait se diriger vers de 
nouveaux horizons cet été. nouveaux horizons cet été. 
L’Algérien a une idée claire en L’Algérien a une idée claire en 
tête.tête.
L’AC Milan s’est encore qualifié L’AC Milan s’est encore qualifié 
pour la Ligue des Champions pour la Ligue des Champions 
l’an prochain. Ayant connu l’an prochain. Ayant connu 
un énorme trou d’air lors un énorme trou d’air lors 
de la dernière décennie, les de la dernière décennie, les 
Rossoneri entendent retrouver Rossoneri entendent retrouver 
leur réussite d’antan dans les leur réussite d’antan dans les 
prochaines années. Depuis cinq prochaines années. Depuis cinq 
ans maintenant, le club lombard ans maintenant, le club lombard 
s’est redressé sportivement en s’est redressé sportivement en 
trustant souvent les premières trustant souvent les premières 
places en Serie A et en s’offrant places en Serie A et en s’offrant 
de belles épopées sur la scène de belles épopées sur la scène 
continentale. Ismaël Bennacer continentale. Ismaël Bennacer 
n’est pas totalement étranger n’est pas totalement étranger 
à ces bonnes performances à ces bonnes performances 
sportives. Signe d’une direction sportives. Signe d’une direction 
sportive qui travaille bien sportive qui travaille bien 

mieux, son arrivée en 2019 en mieux, son arrivée en 2019 en 
provenance d’Empoli contre provenance d’Empoli contre 
moins de 20 millions d’euros moins de 20 millions d’euros 
a été l’un des plus beaux coups a été l’un des plus beaux coups 
réalisés ces dernières années par réalisés ces dernières années par 
Milan.Milan.

Clef de voute de Stefano Pioli Clef de voute de Stefano Pioli 
depuis l’arrivée du technicien depuis l’arrivée du technicien 
italien sur le banc lombard, le italien sur le banc lombard, le 
natif d’Arles a enchaîné les natif d’Arles a enchaîné les 
prestations de haute voltige prestations de haute voltige 
et les saisons réussies. Mais et les saisons réussies. Mais 
voilà, en fin d’année 2023, une voilà, en fin d’année 2023, une 
opération au genou a tronqué opération au genou a tronqué 
sa saison dernière. Ne disputant sa saison dernière. Ne disputant 
que 25 rencontres lors de la que 25 rencontres lors de la 
dernière cuvée, le milieu de 26 dernière cuvée, le milieu de 26 
ans a bataillé pour retrouver sa ans a bataillé pour retrouver sa 
place dans le onze. Pour autant, place dans le onze. Pour autant, 
l’international algérien (50 l’international algérien (50 
sélections) a fini en trombe et sélections) a fini en trombe et 
a même terminé la saison avec a même terminé la saison avec 
le brassard de capitaine autour le brassard de capitaine autour 
du bras. Mais le doute persiste du bras. Mais le doute persiste 
toujours autant. Même s’il a toujours autant. Même s’il a 
toujours les qualités techniques toujours les qualités techniques 
pour briller dans l’entrejeu pour briller dans l’entrejeu 
milanais, comme il l’a prouvé sur milanais, comme il l’a prouvé sur 
la préparation estivale jusqu’ici, la préparation estivale jusqu’ici, 
Ismaël Bennacer pourrait Ismaël Bennacer pourrait 
ressentir une certaine lassitude à ressentir une certaine lassitude à 

l’orée de sa sixième saison avec l’orée de sa sixième saison avec 
l’AC Milan.l’AC Milan.

Ismaël Bennacer veut Ismaël Bennacer veut 
rejoindre l’Arabie saouditerejoindre l’Arabie saoudite

Ainsi, un départ pourrait Ainsi, un départ pourrait 
clairement être envisagé cet clairement être envisagé cet 
été pour l’ancien d’Arsenal. été pour l’ancien d’Arsenal. 
Sous contrat jusqu’en 2027, le Sous contrat jusqu’en 2027, le 
champion d’Afrique en 2019 champion d’Afrique en 2019 
dispose d’une clause libératoire dispose d’une clause libératoire 
de 50 millions d’euros. Une de 50 millions d’euros. Une 
somme plus qu’intéressante et somme plus qu’intéressante et 
qui ne devrait pas faire sourciller qui ne devrait pas faire sourciller 
ses prétendants du Golfe. En ses prétendants du Golfe. En 
effet, depuis quelques mois, effet, depuis quelques mois, 
plusieurs rumeurs insistantes plusieurs rumeurs insistantes 
font état d’un intérêt réciproque font état d’un intérêt réciproque 
entre l’Arabie saoudite et entre l’Arabie saoudite et 
Bennacer. Séduit par un projet Bennacer. Séduit par un projet 
qui pourrait lui permettre de qui pourrait lui permettre de 
trouver un cadre sportif, financier trouver un cadre sportif, financier 
et religieux attrayant, le milieu et religieux attrayant, le milieu 
milanais aurait même pris une milanais aurait même pris une 
grande décision, à en croire les grande décision, à en croire les 
indiscrétions de la Gazzetta dello indiscrétions de la Gazzetta dello 

Sport dans ses colonnes.Sport dans ses colonnes.
En effet, le numéro 4 rossoneri En effet, le numéro 4 rossoneri 
aurait émis ses velléités de aurait émis ses velléités de 
départ vers l’Arabie saoudite départ vers l’Arabie saoudite 
à ses dirigeants. À un mois de à ses dirigeants. À un mois de 
la fin du mercato, Bennacer ne la fin du mercato, Bennacer ne 
veut néanmoins pas partir au veut néanmoins pas partir au 
clash avec sa direction comme clash avec sa direction comme 
l’affirme le média transalpin. l’affirme le média transalpin. 
Très respecté pour son Très respecté pour son 
professionnalisme en interne, le professionnalisme en interne, le 
gaucher respecte énormément gaucher respecte énormément 
l’AC Milan et restera une saison l’AC Milan et restera une saison 
de plus si le club en a besoin. de plus si le club en a besoin. 
Toujours d’après nos confrères, Toujours d’après nos confrères, 
il ne souhaite partir qu’en cas il ne souhaite partir qu’en cas 
d’offre intéressante pour lui d’offre intéressante pour lui 
et le club. En revanche, une et le club. En revanche, une 
chose est désormais certaine chose est désormais certaine 
: Ismaël Bennacer est loin : Ismaël Bennacer est loin 
d’être insensible aux sirènes d’être insensible aux sirènes 
saoudiennes. Pour rappel, l’AC saoudiennes. Pour rappel, l’AC 
Milan compte se renforcer pour Milan compte se renforcer pour 
son entrejeu et vise notamment son entrejeu et vise notamment 
Youssouf Fofana.Youssouf Fofana.

L’L’attaquant tricolore attaquant tricolore 
impressionne tout impressionne tout 
le monde à Madrid le monde à Madrid 

et provoque une enflammade et provoque une enflammade 
générale avant cette Supercoupe générale avant cette Supercoupe 
d’Europe de mercredi.d’Europe de mercredi.
Voici plusieurs jours que Voici plusieurs jours que 
Kylian Mbappé s’entraîne avec Kylian Mbappé s’entraîne avec 
ses nouveaux partenaires. Et ses nouveaux partenaires. Et 
clairement, les médias espagnols clairement, les médias espagnols 
se régalent déjà. Tous ont ainsi se régalent déjà. Tous ont ainsi 
pu constater à quel point le pu constater à quel point le 
joueur est affûté, mais surtout, joueur est affûté, mais surtout, 
très motivé par ce nouveau très motivé par ce nouveau 
challenge. Les vidéos de ses challenge. Les vidéos de ses 
premiers buts à l’entraînement premiers buts à l’entraînement 
font le tour des sites internet des font le tour des sites internet des 
médias ibériques et des réseaux médias ibériques et des réseaux 
sociaux.sociaux.
Ce dimanche encore, il n’y Ce dimanche encore, il n’y 
en a que pour le Bondynois. en a que pour le Bondynois. 
Clairement, il met déjà le feu Clairement, il met déjà le feu 

à Madrid, dans le sens figuré et à Madrid, dans le sens figuré et 
positif de l’expression. « Que positif de l’expression. « Que 
l’Europe tremble : la vidéo de l’Europe tremble : la vidéo de 
Vinicius et Mbappé qui rend Vinicius et Mbappé qui rend 
les Madrilènes euphoriques », les Madrilènes euphoriques », 
publie ainsi le quotidien AS dans publie ainsi le quotidien AS dans 
un article consacré à une vidéo un article consacré à une vidéo 
où les deux leaders offensifs où les deux leaders offensifs 
de l’équipe célèbrent un but de l’équipe célèbrent un but 
ensemble à l’entraînement.ensemble à l’entraînement.

Titulaire mercredi ?Titulaire mercredi ?
« Mbappé fait déjà peur : « Mbappé fait déjà peur : 
un golazo en pleine lucarne un golazo en pleine lucarne 
juste avant la Supercoupe juste avant la Supercoupe 
d’Europe », explique de son d’Europe », explique de son 
côté Marca. Le média rajoute côté Marca. Le média rajoute 
que Carlo Ancelotti est ravi des que Carlo Ancelotti est ravi des 
prestations du Français, et tout prestations du Français, et tout 
le monde attend de le voir à le monde attend de le voir à 
l’œuvre face à l’Atalanta. Dans l’œuvre face à l’Atalanta. Dans 
un autre article, Marca indique un autre article, Marca indique 
d’ailleurs qu’il est fort probable d’ailleurs qu’il est fort probable 

que l’ancien de Monaco et du que l’ancien de Monaco et du 
PSG soit titulaire d’entrée pour PSG soit titulaire d’entrée pour 
ce qui pourrait bien être son ce qui pourrait bien être son 
premier titre en tant que joueur premier titre en tant que joueur 
merengue.merengue.
Déjà très à l’aise avec ses Déjà très à l’aise avec ses 
nouveaux partenaires et le staff nouveaux partenaires et le staff 
technique madrilène, et en technique madrilène, et en 
forme sur le plan physique après forme sur le plan physique après 
des vacances pendant lesquelles des vacances pendant lesquelles 
il a suivi un programme il a suivi un programme 
d’entraînement personnalisé d’entraînement personnalisé 
par Antonio Pintus, Mbappé par Antonio Pintus, Mbappé 
est déjà dans les meilleures est déjà dans les meilleures 
conditions pour briller. Mais conditions pour briller. Mais 
on le sait, dans le foot la seule on le sait, dans le foot la seule 
réalité est la réalité du terrain, et réalité est la réalité du terrain, et 
nul doute que le Bondynois sait nul doute que le Bondynois sait 
qu’il va devoir être performant qu’il va devoir être performant 
face à la Dea sous peine d’en face à la Dea sous peine d’en 
décevoir plus d’un du côté de la décevoir plus d’un du côté de la 
capitale espagnole…capitale espagnole…
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Quotidien indépendant d’informations générales times

La décision de Nico Williams enfin connue

AC Milan :
Ismaël Bennacer veut signer en Arabie saoudite

Kylian Mbappé met déjà le feu au Real Madrid

Atal, le scénario imaginable

EN :
Algérie-Togo aura lieu à Annaba

JO-2024 / Athlétisme (800 m) : 
En s’adjugeant le bronze, Sedjati bonifie la moisson 

algérienne à Paris

Depuis des semaines, son epuis des semaines, son 
nom figure toujours nom figure toujours 
sur les tablettes de sur les tablettes de 

l’Olympique de Marseille mais à l’Olympique de Marseille mais à 
ce jour. Youcef Atal est toujours ce jour. Youcef Atal est toujours 
sans club, et son avenir suscite sans club, et son avenir suscite 
de multiplies interrogations. de multiplies interrogations. 
Qu’attend-il pour s’engager avec Qu’attend-il pour s’engager avec 
un club ?un club ?
C’est la sempiternelle question C’est la sempiternelle question 
qui revient souvent, une qui revient souvent, une 
question logique, dirions-question logique, dirions-
nous, car l’arrière droit de nous, car l’arrière droit de 
l’EN reçoit régulièrement des l’EN reçoit régulièrement des 
propositions d’autres clubs, plus propositions d’autres clubs, plus 
particulièrement en Turquie particulièrement en Turquie 
(Besiktas, Galatasaray…). (Besiktas, Galatasaray…). 
Alors qu’on s’approche de la Alors qu’on s’approche de la 
fin du délai de signature (1er fin du délai de signature (1er 
septembre), Atal a-t-il pris une septembre), Atal a-t-il pris une 
décision mais ne veut dévoiler décision mais ne veut dévoiler 
pour l’heure ?pour l’heure ?

Un transfer t de dernière Un transfert de dernière 
minuteminute

En temporisant à s’engager En temporisant à s’engager 

avec un club, Youcef Atal cache avec un club, Youcef Atal cache 
certainement des choses, car avec certainement des choses, car avec 
son talent et de surcroît libre (fin son talent et de surcroît libre (fin 
de contrat), il représente une belle de contrat), il représente une belle 
affaire à saisir pour tous les clubs. affaire à saisir pour tous les clubs. 
Pour revenir à ses contacts avec Pour revenir à ses contacts avec 
l’Olympique de Marseille, après l’Olympique de Marseille, après 
la polémique lorsque l’annonce la polémique lorsque l’annonce 
de son transfert imminent au de son transfert imminent au 
club phocéen fut ébruitée, et la club phocéen fut ébruitée, et la 
montée au créneau des politiques montée au créneau des politiques 
et autres associations réputées et autres associations réputées 
pour leur position anti-arabe, pour leur position anti-arabe, 
on se souvient des réponses on se souvient des réponses 
énigmatiques du président Pablo énigmatiques du président Pablo 
Longoria et Roberto De Zerbi Longoria et Roberto De Zerbi 
le jour de la présentation de ce le jour de la présentation de ce 
dernier. ‘’ Quand un joueur signe dernier. ‘’ Quand un joueur signe 

au club, je le considère comme au club, je le considère comme 
mon enfant et même si je peux mon enfant et même si je peux 
lui tirer l’oreille en privé, je le lui tirer l’oreille en privé, je le 
défendrai publiquement. Mes défendrai publiquement. Mes 
joueurs sont comme mes fils’’, joueurs sont comme mes fils’’, 
répondra le néo-coach ; quant répondra le néo-coach ; quant 
à son président, il répliquera : à son président, il répliquera : 
‘’ Quel que soit le joueur qui ‘’ Quel que soit le joueur qui 
vient à l’OM, il doit partager ses vient à l’OM, il doit partager ses 
valeurs. L’OM est un club très valeurs. L’OM est un club très 
important dans cette ville, c’est important dans cette ville, c’est 
un vecteur d’unité. Il n’ya pas un vecteur d’unité. Il n’ya pas 
de classe sociale, pas de religion. de classe sociale, pas de religion. 
On veut que l’OM continue à être On veut que l’OM continue à être 
un vecteur d’unité, que tous les un vecteur d’unité, que tous les 
joueurs qui viennent partagent joueurs qui viennent partagent 
notre vision.’’ Clairement Pablo notre vision.’’ Clairement Pablo 
Longoria ne ferme ni ouvre la Longoria ne ferme ni ouvre la 
porte à la venue d’Youcef Atal, porte à la venue d’Youcef Atal, 
ce qui sous- entend qu’il est ce qui sous- entend qu’il est 
possible que l’OM l’engage dans possible que l’OM l’engage dans 
les ultimes heures qui précèdent les ultimes heures qui précèdent 
la fermeture du mercato afin la fermeture du mercato afin 
de ne pas donner le temps de ne pas donner le temps 
aux opposants à la venue de aux opposants à la venue de 

l’ancien défenseur de l’OGC l’ancien défenseur de l’OGC 
Nice de réagir, c’est un scénario Nice de réagir, c’est un scénario 
imaginable, tout comme celui de imaginable, tout comme celui de 
voir Atal rester en Turquie ou voir Atal rester en Turquie ou 
rejoindre un autre championnat rejoindre un autre championnat 
européen voire l’un des pays européen voire l’un des pays 
du Golfe. Dans moins de 3 du Golfe. Dans moins de 3 
semaines, tout sera tiré au clair, semaines, tout sera tiré au clair, 
possible un peu avant, espèrent possible un peu avant, espèrent 
les fans du défenseur algérien.les fans du défenseur algérien.
Le flanc droit ?  Un casse-tête Le flanc droit ?  Un casse-tête 

pour Petkovicpour Petkovic
Au jour d’aujourd’hui, voir le nom Au jour d’aujourd’hui, voir le nom 
de Youcef Atal dans la prochaine de Youcef Atal dans la prochaine 
liste de Vladimir Petkovic paraît liste de Vladimir Petkovic paraît 
impossible car depuis le match impossible car depuis le match 
en Ouganda début juin, il n’a en Ouganda début juin, il n’a 
pas joué le moindre match vu pas joué le moindre match vu 
qu’il est encore sans club et ne qu’il est encore sans club et ne 
s’entraine qu’en solo. La logique s’entraine qu’en solo. La logique 
veut que l’entraineur national veut que l’entraineur national 
ne peut prendre un joueur qui ne peut prendre un joueur qui 
est en manque de compétition. est en manque de compétition. 
Comme un malheur n’arrive Comme un malheur n’arrive 
jamais seul, son concurrent jamais seul, son concurrent 

au poste d’arrière droit Kevin au poste d’arrière droit Kevin 
Guitoun est mis sur la touche par Guitoun est mis sur la touche par 
son club le FC Metz. Ecarté de son club le FC Metz. Ecarté de 
l’équipe première, en guise de l’équipe première, en guise de 
représailles certainement après représailles certainement après 
avoir refusé de jouer en Ligue avoir refusé de jouer en Ligue 
2 (Le FC Metz a été relégué 2 (Le FC Metz a été relégué 
dans le palier inférieur), il se dans le palier inférieur), il se 
contente d’entrainements avec contente d’entrainements avec 
la réserve, en attendant de signer la réserve, en attendant de signer 
dans une autre équipe. Du coup, dans une autre équipe. Du coup, 
pour combler ce poste, le coach pour combler ce poste, le coach 
bosnien doit trouver d’autres bosnien doit trouver d’autres 
solutions comme par exemple solutions comme par exemple 
rappeler Mohamed Réda rappeler Mohamed Réda 
Halaïmia qui sort d’une belle Halaïmia qui sort d’une belle 
saison avec le MCA. Cet élément saison avec le MCA. Cet élément 
a une petite expérience avec les a une petite expérience avec les 
Verts et peut donc remplacer Verts et peut donc remplacer 
Atal et Guitoun pour les matchs Atal et Guitoun pour les matchs 
de septembre face à la Guinée de septembre face à la Guinée 
équatoriale le 5 septembre à équatoriale le 5 septembre à 
Hadefi- Miloud (Oran) et le 10 Hadefi- Miloud (Oran) et le 10 
du même mois contre le Liberia du même mois contre le Liberia 
à Monrovia.à Monrovia.

Comme on le sait, les omme on le sait, les 
matches qualificatifs à la matches qualificatifs à la 
CAN 2025 auront lieu en CAN 2025 auront lieu en 

3 mois, les mois de septembre, 3 mois, les mois de septembre, 
octobre et novembre vont être octobre et novembre vont être 
suffisants pour connaître les suffisants pour connaître les 
24 teams qui joueront la très 24 teams qui joueront la très 
spéciale CAN qui aura lieu l’an spéciale CAN qui aura lieu l’an 
prochain.prochain.
L’EN qui continue de faire face L’EN qui continue de faire face 
à un problème de domiciliation à un problème de domiciliation 
a déjà opté pour le stade d’Oran a déjà opté pour le stade d’Oran 
pour son coup de starter dans pour son coup de starter dans 
cette campagne. Petkovic a opté cette campagne. Petkovic a opté 
pour le stade Miloud-Hadefi pour le stade Miloud-Hadefi 
pour accueillir la sélection pour accueillir la sélection 
de la Guinée équatoriale le 5 de la Guinée équatoriale le 5 
septembre à 20h, avant d’aller septembre à 20h, avant d’aller 
au Liberia. L’inauguration du au Liberia. L’inauguration du 

stade Hocine-Aït-Ahmed de stade Hocine-Aït-Ahmed de 
Tizi Ouzou a aussi donné l’eau Tizi Ouzou a aussi donné l’eau 
à la bouche au sélectionneur, à la bouche au sélectionneur, 
et du côté de la FAF on fait et du côté de la FAF on fait 
tout pour que le 3e et dernier tout pour que le 3e et dernier 
match à domicile dans cette match à domicile dans cette 
campagne se joue dans ce beau campagne se joue dans ce beau 
stade, ça sera normalement en stade, ça sera normalement en 
novembre prochain en clôture novembre prochain en clôture 
de la campagne qualificative, de la campagne qualificative, 
mais avant cela, il y a la date mais avant cela, il y a la date 
d’octobre, lorsque l’EN jouera d’octobre, lorsque l’EN jouera 
une double confrontation face une double confrontation face 
au Togo, l’aller est programmé au Togo, l’aller est programmé 
ici au pays et selon une source ici au pays et selon une source 
digne de foi, l’EN devrait digne de foi, l’EN devrait 
poursuivre son tour d’Algérie et poursuivre son tour d’Algérie et 
posera ses valises à Annaba, un posera ses valises à Annaba, un 
retour au 19-Mai-1956 où les retour au 19-Mai-1956 où les 

résultats de l’EN de Belmadi résultats de l’EN de Belmadi 
n’ont pas été flamboyants, 2 n’ont pas été flamboyants, 2 
matches et deux nuls contre la matches et deux nuls contre la 
Tunisie en amical et la Tanzanie Tunisie en amical et la Tanzanie 
dans un match officiel mais sans dans un match officiel mais sans 
incidence sur la qualification incidence sur la qualification 
à la dernière CAN. C’est donc à la dernière CAN. C’est donc 
avec l’intention d’apprendre avec l’intention d’apprendre 
à gagner dans ce stade que à gagner dans ce stade que 
l’EN devrait y faire son come-l’EN devrait y faire son come-
back le 10 octobre prochain, back le 10 octobre prochain, 
le public local connu pour sa le public local connu pour sa 
ferveur fera tout pour réussir ferveur fera tout pour réussir 
ce retour, reste à savoir si ces ce retour, reste à savoir si ces 
déplacements à répétition en déplacements à répétition en 
pleine campagne qualificative pleine campagne qualificative 
à une CAN ne dérangeront pas à une CAN ne dérangeront pas 
l’équipe nationale en pleine l’équipe nationale en pleine 
reconstruction.reconstruction.

Le demi-fondiste Djamel e demi-fondiste Djamel 
Sedjati a remporté samedi Sedjati a remporté samedi 
à Paris, la médaille de à Paris, la médaille de 

bronze du 800 m des Jeux bronze du 800 m des Jeux 
olympiques-2024, bonifiant la olympiques-2024, bonifiant la 
moisson algérienne qui s’élève moisson algérienne qui s’élève 
désormais à trois médailles (2 or, désormais à trois médailles (2 or, 
1 bronze).1 bronze).
Dans une course rapide disputée Dans une course rapide disputée 
jusqu’au dernier mètre, Sedjati jusqu’au dernier mètre, Sedjati 
(25 ans) a su tirer son épingle du (25 ans) a su tirer son épingle du 
jeu pour décrocher une nouvelle jeu pour décrocher une nouvelle 
médaille, à inscrire dans la médaille, à inscrire dans la 
glorieuse histoire de l’athlétisme glorieuse histoire de l’athlétisme 
algérien.algérien.
«Je suis fière de cette médaille «Je suis fière de cette médaille 
de bronze, acquise dans une des de bronze, acquise dans une des 
finales du 800 m les plus rapides finales du 800 m les plus rapides 
de l’histoire des JO. J’offre cette de l’histoire des JO. J’offre cette 
médaille à tout le peuple algérien médaille à tout le peuple algérien 
et à mes parents en particulier», a et à mes parents en particulier», a 

réagi Sedjati en zone mixte.réagi Sedjati en zone mixte.
«J’aurais aimé être sur la plus «J’aurais aimé être sur la plus 
haute marche du podium, après haute marche du podium, après 
les deux médailles d’or de les deux médailles d’or de 
Khelif et Nemour, mais je suis Khelif et Nemour, mais je suis 
très content de cette médaille très content de cette médaille 
de bronze pour ma première de bronze pour ma première 

participation aux JO», a-t-il participation aux JO», a-t-il 
ajouté.ajouté.
Dans une finale courue sur un Dans une finale courue sur un 
rythme très soutenu, imprimé rythme très soutenu, imprimé 
par le Kényan Emmanuel par le Kényan Emmanuel 
Wanyonyi, qui a pris les devants Wanyonyi, qui a pris les devants 
dès le départ, Sedjati est resté en dès le départ, Sedjati est resté en 
embuscade, jouant la carte de embuscade, jouant la carte de 
la prudence avant de lancer son la prudence avant de lancer son 
sprint dans les derniers 200 m.sprint dans les derniers 200 m.
C’est dans les 100 derniers mètres C’est dans les 100 derniers mètres 
que tout s’est joué. Sedjati, avec que tout s’est joué. Sedjati, avec 
son sprint caractéristique, a tenté son sprint caractéristique, a tenté 
de remonter sur les leaders, mais de remonter sur les leaders, mais 
n’a pu devancer ni Wanyonyi, n’a pu devancer ni Wanyonyi, 
qui a été sacré avec un chrono de qui a été sacré avec un chrono de 
(1:41.19), ni le Canadien Arop (1:41.19), ni le Canadien Arop 
Marco (1:41.20).Marco (1:41.20).
«C’était une course très rapide. «C’était une course très rapide. 
J’ai suivi mon plan de course J’ai suivi mon plan de course 
dès le départ, avec en tête le dès le départ, avec en tête le 

podium. Dans les derniers 100 podium. Dans les derniers 100 
m, j’ai donné le maximum pour m, j’ai donné le maximum pour 
aller chercher la médaille d’or, aller chercher la médaille d’or, 
mais ça n’a pas suffi», a estimé mais ça n’a pas suffi», a estimé 
l’enfant de Tiaret.l’enfant de Tiaret.
Djamel Sedjati, à seulement 25 Djamel Sedjati, à seulement 25 
ans, confirme son statut d’un ans, confirme son statut d’un 
des espoirs les plus prometteurs des espoirs les plus prometteurs 
de l’athlétisme algérien. Cette de l’athlétisme algérien. Cette 
médaille de bronze marque une médaille de bronze marque une 
étape importante dans sa carrière, étape importante dans sa carrière, 
après le titre de vice-champion du après le titre de vice-champion du 
monde en 2022 et sa domination monde en 2022 et sa domination 
en Ligue de diamant cette saison.en Ligue de diamant cette saison.
«Je suis encore jeune et mon «Je suis encore jeune et mon 
avenir est devant moi. Je vais avenir est devant moi. Je vais 
faire le bilan de la saison avec faire le bilan de la saison avec 
mon entraineur et me projeter mon entraineur et me projeter 
sur les prochaines compétitions, sur les prochaines compétitions, 
dont les mondiaux 2025 et les JO dont les mondiaux 2025 et les JO 
2028», a-t-il assuré.2028», a-t-il assuré.

La distinction en bronze de La distinction en bronze de 
Sedjati est la première médaille Sedjati est la première médaille 
pour l’athlétisme algérien aux pour l’athlétisme algérien aux 
JO depuis le doublé en argent de JO depuis le doublé en argent de 
Taoufik Makhloufi sur le 800 m Taoufik Makhloufi sur le 800 m 
et 1500 m à Rio.et 1500 m à Rio.
Le spécialiste du demi-fond offre Le spécialiste du demi-fond offre 
à l’Algérie la troisième médaille à l’Algérie la troisième médaille 
dans ces Jeux, après les deux dans ces Jeux, après les deux 
médailles d’or de la gymnaste médailles d’or de la gymnaste 
Kaylia Nemour, décrochées Kaylia Nemour, décrochées 
dimanche dernier aux barres dimanche dernier aux barres 
asymétriques, et de la boxeuse asymétriques, et de la boxeuse 
Imane Khelif, sacrée vendredi Imane Khelif, sacrée vendredi 
soir au stade de Roland-Garros soir au stade de Roland-Garros 
chez les 66 kg.chez les 66 kg.
L’haltérophile Walid Bidani aura L’haltérophile Walid Bidani aura 
l’occasion de bonifier la moisson l’occasion de bonifier la moisson 
algérienne, puisqu’il est engagé algérienne, puisqu’il est engagé 
actuellement dans la catégorie actuellement dans la catégorie 
+102 kg à l’Aréna Paris Sud.+102 kg à l’Aréna Paris Sud.

Le feuilleton Nico Williams e feuilleton Nico Williams 
semble être proche de la semble être proche de la 
fin. Ardemment courtisé fin. Ardemment courtisé 

par le FC Barcelone, l’ailier par le FC Barcelone, l’ailier 
espagnol de 22 ans aurait pris sa espagnol de 22 ans aurait pris sa 
décision entre rester à l’Athletic décision entre rester à l’Athletic 
Club ou partir en Catalogne Club ou partir en Catalogne 
selon la presse espagnole.selon la presse espagnole.
Depuis des semaines, les Depuis des semaines, les 
suiveurs du FC Barcelone suiveurs du FC Barcelone 
n’ont qu’un seul nom à la n’ont qu’un seul nom à la 
bouche : Nico Williams. Il faut bouche : Nico Williams. Il faut 
dire que l’ailier de l’Athletic dire que l’ailier de l’Athletic 
Club a réalisé une belle saison Club a réalisé une belle saison 
avec le club basque (cinq buts avec le club basque (cinq buts 
et 11 passes décisives en 31 et 11 passes décisives en 31 
matchs). Mais ce sont surtout matchs). Mais ce sont surtout 
ses performances à l’Euro avec ses performances à l’Euro avec 
l’Espagne qui ont mis tout le l’Espagne qui ont mis tout le 
monde d’accord. Titulaire lors monde d’accord. Titulaire lors 
de six des sept matchs de la Roja, de six des sept matchs de la Roja, 
le natif de Pampelune a montré le natif de Pampelune a montré 
l’étendue de ses qualités lors l’étendue de ses qualités lors 
de cette première compétition de cette première compétition 

dans la peau d’un titulaire avec dans la peau d’un titulaire avec 
sa sélection. Associé à Lamine sa sélection. Associé à Lamine 
Yamal sur les ailes, ils auront Yamal sur les ailes, ils auront 
déstabilisé toutes les défenses déstabilisé toutes les défenses 
adversaires, de la Croatie à adversaires, de la Croatie à 
l’Angleterre.l’Angleterre.
Buteur en finale, il a grandement Buteur en finale, il a grandement 
contribué au quatrième sacre contribué au quatrième sacre 
espagnol dans ce Championnat espagnol dans ce Championnat 
d’Europe des nations. Des d’Europe des nations. Des 
prestations qui ont incité le club prestations qui ont incité le club 

présidé par Joan Laporta à tout présidé par Joan Laporta à tout 
faire pour le recruter. Le PSG faire pour le recruter. Le PSG 
et des clubs de Premier League et des clubs de Premier League 
ont également tenté leur chance. ont également tenté leur chance. 
Mais l’entourage du joueur a Mais l’entourage du joueur a 
rapidement fait comprendre rapidement fait comprendre 
qu’il souhaitait rester en qu’il souhaitait rester en 
Espagne. Une aubaine donc Espagne. Une aubaine donc 
pour le Barça. Seulement voilà pour le Barça. Seulement voilà 
: l’Athletic Club ne l’entendait : l’Athletic Club ne l’entendait 
pas de cette oreille. Souhaitant pas de cette oreille. Souhaitant 

à tout prix le conserver, le club à tout prix le conserver, le club 
de Bilbao aurait même exercé de Bilbao aurait même exercé 
des pressions pour qu’il reste des pressions pour qu’il reste 
une saison de plus, d’après la une saison de plus, d’après la 
presse espagnole. Revenu à presse espagnole. Revenu à 
l’entraînement cette semaine, l’entraînement cette semaine, 
après de longues vacances bien après de longues vacances bien 
méritées, il semblerait que le méritées, il semblerait que le 
petit frère d’Iñaki Williams ait petit frère d’Iñaki Williams ait 
enfin fait son choix.enfin fait son choix.

Nico Williams a pr is Nico Williams a pris 
sa décisionsa décision

Selon Sport, Nico Williams Selon Sport, Nico Williams 
aurait décidé de rejoindre le aurait décidé de rejoindre le 
Barça dès cet été. Il souhaiterait Barça dès cet été. Il souhaiterait 
rejoindre son ami et partenaire rejoindre son ami et partenaire 
en sélection, Lamine Yamal. en sélection, Lamine Yamal. 
Une réunion aurait eu lieu Une réunion aurait eu lieu 
ces derniers jours à Saragosse ces derniers jours à Saragosse 
entre Deco, directeur sportif du entre Deco, directeur sportif du 
club blaugrana, et Felix Tainta, club blaugrana, et Felix Tainta, 
l’agent du joueur, pour discuter l’agent du joueur, pour discuter 
des termes d’un contrat. Mais le des termes d’un contrat. Mais le 
problème reste le même pour le problème reste le même pour le 

FC Barcelone, à savoir payer sa FC Barcelone, à savoir payer sa 
clause libératoire estimée à 62 clause libératoire estimée à 62 
millions d’euros. Mais pas de millions d’euros. Mais pas de 
quoi décourager Joan Laporta quoi décourager Joan Laporta 
et sa direction qui travaillent en et sa direction qui travaillent en 
coulisses pour trouver un moyen coulisses pour trouver un moyen 
de s’acquitter de ce montant.de s’acquitter de ce montant.
Toujours d’après le média Toujours d’après le média 
espagnol, le Barça estimerait espagnol, le Barça estimerait 
que le transfert pourrait être que le transfert pourrait être 
bouclé la semaine prochaine. bouclé la semaine prochaine. 
Après Pau Víctor et Dani Olmo, Après Pau Víctor et Dani Olmo, 
le FC Barcelone pourrait donc le FC Barcelone pourrait donc 
conclure sa troisième recrue du conclure sa troisième recrue du 
mercato estival. Joan Laporta, mercato estival. Joan Laporta, 
qui souhaite mettre en place une qui souhaite mettre en place une 
équipe compétitive pour son équipe compétitive pour son 
nouvel entraîneur Hansi Flick, nouvel entraîneur Hansi Flick, 
pourrait donc avoir un renfort de pourrait donc avoir un renfort de 
taille. Et l’entraîneur allemand taille. Et l’entraîneur allemand 
pourrait donc recréer le duo pourrait donc recréer le duo 
Lamine Yamal-Nico Williams, Lamine Yamal-Nico Williams, 
qui avait tant marché lors du qui avait tant marché lors du 
dernier Euro.dernier Euro.

Pierre angulaire de l’AC ierre angulaire de l’AC 
Milan depuis son arrivée Milan depuis son arrivée 
en 2019, Ismaël Bennacer en 2019, Ismaël Bennacer 

pourrait se diriger vers de pourrait se diriger vers de 
nouveaux horizons cet été. nouveaux horizons cet été. 
L’Algérien a une idée claire en L’Algérien a une idée claire en 
tête.tête.
L’AC Milan s’est encore qualifié L’AC Milan s’est encore qualifié 
pour la Ligue des Champions pour la Ligue des Champions 
l’an prochain. Ayant connu l’an prochain. Ayant connu 
un énorme trou d’air lors un énorme trou d’air lors 
de la dernière décennie, les de la dernière décennie, les 
Rossoneri entendent retrouver Rossoneri entendent retrouver 
leur réussite d’antan dans les leur réussite d’antan dans les 
prochaines années. Depuis cinq prochaines années. Depuis cinq 
ans maintenant, le club lombard ans maintenant, le club lombard 
s’est redressé sportivement en s’est redressé sportivement en 
trustant souvent les premières trustant souvent les premières 
places en Serie A et en s’offrant places en Serie A et en s’offrant 
de belles épopées sur la scène de belles épopées sur la scène 
continentale. Ismaël Bennacer continentale. Ismaël Bennacer 
n’est pas totalement étranger n’est pas totalement étranger 
à ces bonnes performances à ces bonnes performances 
sportives. Signe d’une direction sportives. Signe d’une direction 
sportive qui travaille bien sportive qui travaille bien 

mieux, son arrivée en 2019 en mieux, son arrivée en 2019 en 
provenance d’Empoli contre provenance d’Empoli contre 
moins de 20 millions d’euros moins de 20 millions d’euros 
a été l’un des plus beaux coups a été l’un des plus beaux coups 
réalisés ces dernières années par réalisés ces dernières années par 
Milan.Milan.

Clef de voute de Stefano Pioli Clef de voute de Stefano Pioli 
depuis l’arrivée du technicien depuis l’arrivée du technicien 
italien sur le banc lombard, le italien sur le banc lombard, le 
natif d’Arles a enchaîné les natif d’Arles a enchaîné les 
prestations de haute voltige prestations de haute voltige 
et les saisons réussies. Mais et les saisons réussies. Mais 
voilà, en fin d’année 2023, une voilà, en fin d’année 2023, une 
opération au genou a tronqué opération au genou a tronqué 
sa saison dernière. Ne disputant sa saison dernière. Ne disputant 
que 25 rencontres lors de la que 25 rencontres lors de la 
dernière cuvée, le milieu de 26 dernière cuvée, le milieu de 26 
ans a bataillé pour retrouver sa ans a bataillé pour retrouver sa 
place dans le onze. Pour autant, place dans le onze. Pour autant, 
l’international algérien (50 l’international algérien (50 
sélections) a fini en trombe et sélections) a fini en trombe et 
a même terminé la saison avec a même terminé la saison avec 
le brassard de capitaine autour le brassard de capitaine autour 
du bras. Mais le doute persiste du bras. Mais le doute persiste 
toujours autant. Même s’il a toujours autant. Même s’il a 
toujours les qualités techniques toujours les qualités techniques 
pour briller dans l’entrejeu pour briller dans l’entrejeu 
milanais, comme il l’a prouvé sur milanais, comme il l’a prouvé sur 
la préparation estivale jusqu’ici, la préparation estivale jusqu’ici, 
Ismaël Bennacer pourrait Ismaël Bennacer pourrait 
ressentir une certaine lassitude à ressentir une certaine lassitude à 

l’orée de sa sixième saison avec l’orée de sa sixième saison avec 
l’AC Milan.l’AC Milan.

Ismaël Bennacer veut Ismaël Bennacer veut 
rejoindre l’Arabie saouditerejoindre l’Arabie saoudite

Ainsi, un départ pourrait Ainsi, un départ pourrait 
clairement être envisagé cet clairement être envisagé cet 
été pour l’ancien d’Arsenal. été pour l’ancien d’Arsenal. 
Sous contrat jusqu’en 2027, le Sous contrat jusqu’en 2027, le 
champion d’Afrique en 2019 champion d’Afrique en 2019 
dispose d’une clause libératoire dispose d’une clause libératoire 
de 50 millions d’euros. Une de 50 millions d’euros. Une 
somme plus qu’intéressante et somme plus qu’intéressante et 
qui ne devrait pas faire sourciller qui ne devrait pas faire sourciller 
ses prétendants du Golfe. En ses prétendants du Golfe. En 
effet, depuis quelques mois, effet, depuis quelques mois, 
plusieurs rumeurs insistantes plusieurs rumeurs insistantes 
font état d’un intérêt réciproque font état d’un intérêt réciproque 
entre l’Arabie saoudite et entre l’Arabie saoudite et 
Bennacer. Séduit par un projet Bennacer. Séduit par un projet 
qui pourrait lui permettre de qui pourrait lui permettre de 
trouver un cadre sportif, financier trouver un cadre sportif, financier 
et religieux attrayant, le milieu et religieux attrayant, le milieu 
milanais aurait même pris une milanais aurait même pris une 
grande décision, à en croire les grande décision, à en croire les 
indiscrétions de la Gazzetta dello indiscrétions de la Gazzetta dello 

Sport dans ses colonnes.Sport dans ses colonnes.
En effet, le numéro 4 rossoneri En effet, le numéro 4 rossoneri 
aurait émis ses velléités de aurait émis ses velléités de 
départ vers l’Arabie saoudite départ vers l’Arabie saoudite 
à ses dirigeants. À un mois de à ses dirigeants. À un mois de 
la fin du mercato, Bennacer ne la fin du mercato, Bennacer ne 
veut néanmoins pas partir au veut néanmoins pas partir au 
clash avec sa direction comme clash avec sa direction comme 
l’affirme le média transalpin. l’affirme le média transalpin. 
Très respecté pour son Très respecté pour son 
professionnalisme en interne, le professionnalisme en interne, le 
gaucher respecte énormément gaucher respecte énormément 
l’AC Milan et restera une saison l’AC Milan et restera une saison 
de plus si le club en a besoin. de plus si le club en a besoin. 
Toujours d’après nos confrères, Toujours d’après nos confrères, 
il ne souhaite partir qu’en cas il ne souhaite partir qu’en cas 
d’offre intéressante pour lui d’offre intéressante pour lui 
et le club. En revanche, une et le club. En revanche, une 
chose est désormais certaine chose est désormais certaine 
: Ismaël Bennacer est loin : Ismaël Bennacer est loin 
d’être insensible aux sirènes d’être insensible aux sirènes 
saoudiennes. Pour rappel, l’AC saoudiennes. Pour rappel, l’AC 
Milan compte se renforcer pour Milan compte se renforcer pour 
son entrejeu et vise notamment son entrejeu et vise notamment 
Youssouf Fofana.Youssouf Fofana.

L’L’attaquant tricolore attaquant tricolore 
impressionne tout impressionne tout 
le monde à Madrid le monde à Madrid 

et provoque une enflammade et provoque une enflammade 
générale avant cette Supercoupe générale avant cette Supercoupe 
d’Europe de mercredi.d’Europe de mercredi.
Voici plusieurs jours que Voici plusieurs jours que 
Kylian Mbappé s’entraîne avec Kylian Mbappé s’entraîne avec 
ses nouveaux partenaires. Et ses nouveaux partenaires. Et 
clairement, les médias espagnols clairement, les médias espagnols 
se régalent déjà. Tous ont ainsi se régalent déjà. Tous ont ainsi 
pu constater à quel point le pu constater à quel point le 
joueur est affûté, mais surtout, joueur est affûté, mais surtout, 
très motivé par ce nouveau très motivé par ce nouveau 
challenge. Les vidéos de ses challenge. Les vidéos de ses 
premiers buts à l’entraînement premiers buts à l’entraînement 
font le tour des sites internet des font le tour des sites internet des 
médias ibériques et des réseaux médias ibériques et des réseaux 
sociaux.sociaux.
Ce dimanche encore, il n’y Ce dimanche encore, il n’y 
en a que pour le Bondynois. en a que pour le Bondynois. 
Clairement, il met déjà le feu Clairement, il met déjà le feu 

à Madrid, dans le sens figuré et à Madrid, dans le sens figuré et 
positif de l’expression. « Que positif de l’expression. « Que 
l’Europe tremble : la vidéo de l’Europe tremble : la vidéo de 
Vinicius et Mbappé qui rend Vinicius et Mbappé qui rend 
les Madrilènes euphoriques », les Madrilènes euphoriques », 
publie ainsi le quotidien AS dans publie ainsi le quotidien AS dans 
un article consacré à une vidéo un article consacré à une vidéo 
où les deux leaders offensifs où les deux leaders offensifs 
de l’équipe célèbrent un but de l’équipe célèbrent un but 
ensemble à l’entraînement.ensemble à l’entraînement.

Titulaire mercredi ?Titulaire mercredi ?
« Mbappé fait déjà peur : « Mbappé fait déjà peur : 
un golazo en pleine lucarne un golazo en pleine lucarne 
juste avant la Supercoupe juste avant la Supercoupe 
d’Europe », explique de son d’Europe », explique de son 
côté Marca. Le média rajoute côté Marca. Le média rajoute 
que Carlo Ancelotti est ravi des que Carlo Ancelotti est ravi des 
prestations du Français, et tout prestations du Français, et tout 
le monde attend de le voir à le monde attend de le voir à 
l’œuvre face à l’Atalanta. Dans l’œuvre face à l’Atalanta. Dans 
un autre article, Marca indique un autre article, Marca indique 
d’ailleurs qu’il est fort probable d’ailleurs qu’il est fort probable 

que l’ancien de Monaco et du que l’ancien de Monaco et du 
PSG soit titulaire d’entrée pour PSG soit titulaire d’entrée pour 
ce qui pourrait bien être son ce qui pourrait bien être son 
premier titre en tant que joueur premier titre en tant que joueur 
merengue.merengue.
Déjà très à l’aise avec ses Déjà très à l’aise avec ses 
nouveaux partenaires et le staff nouveaux partenaires et le staff 
technique madrilène, et en technique madrilène, et en 
forme sur le plan physique après forme sur le plan physique après 
des vacances pendant lesquelles des vacances pendant lesquelles 
il a suivi un programme il a suivi un programme 
d’entraînement personnalisé d’entraînement personnalisé 
par Antonio Pintus, Mbappé par Antonio Pintus, Mbappé 
est déjà dans les meilleures est déjà dans les meilleures 
conditions pour briller. Mais conditions pour briller. Mais 
on le sait, dans le foot la seule on le sait, dans le foot la seule 
réalité est la réalité du terrain, et réalité est la réalité du terrain, et 
nul doute que le Bondynois sait nul doute que le Bondynois sait 
qu’il va devoir être performant qu’il va devoir être performant 
face à la Dea sous peine d’en face à la Dea sous peine d’en 
décevoir plus d’un du côté de la décevoir plus d’un du côté de la 
capitale espagnole…capitale espagnole…
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En Bref...

Transhumanisme  
serons-nous bientôt tous dotés d’implants ?

Les nouvelles batteries à haute densité vont 
révolutionner les taxis volants Durant les JO de Paris, lorsqu’on 

observe les champions de ping-
pong, leurs échanges de balles 
sont tellement impressionnants 
qu’ils ressemblent à des robots. 
Aujourd’hui, c’est justement un 
robot qui vient détrôner, non pas 
les athlètes, mais les amateurs 
parfois confirmés, de cette 
pratique.

Le bras robotisé de Google 
DeepMind sait à la fois renvoyer 
les balles, mais également 
élaborer des stratégies sur plus 
long terme pour gagner les 
parties. Il s’agit du tout premier 
robot capable de réaliser ce 
genre de performances. C’est 
d’ailleurs une véritable prouesse, 
car si les IA sont imbattables sur 
des jeux stratégiques comme les 
échecs et le jeu de go, parvenir 
à combiner les stratégies et 
les mouvements physiques en 
temps réel a pris plus de quatre 
décennies ! Et en la matière, 
c’est justement le ping-pong qui 
est la référence pour l’industrie 
de la robotique. Ce sport mêle 
directement une coordination 
visuelle à des mouvements 
complexes et de nombreuses 
variables en temps réel.

Fin de la partie pour les 
humains?

Pour parvenir à battre les 
humains, l›IA a ingurgité des 
quantité colossales de données 
sur les différents états des 
balles en mouvement. Elle a 
ensuite réalisées des simulations 
virtuelles pour acquérir les 
compétences permettant de 
renvoyer la balle quelle que 
soit la stratégie employée par 
l›adversaire. Cette IA a ensuite 
été associée à un bras robotique 
doté de caméras pouvant 
réagir rapidement et réaliser 
des mouvements complexes. 
En jouant contre des humains, 
l›IA a poursuivi sa formation 
et adapté son jeu physique à la 
réalité.

Pour vérifier les talents du robot, 
Google DeepMind a ensuite 
organisé un tournois avec 
différents profils de joueurs plus 
ou moins doués. Le robot est 
parvenu à remporter 13 matchs, 
soit 45 % du tournois. Au final, 
il est aussi performant qu’un 
amateur humain. Reste que le 
robot a encore à apprendre, 
puisqu’il n’a gagné aucun 
match contre des joueurs de 
haut niveau.

Pouvoir payer sans monnaie ni 
carte bancaire mais en un simple 
coup de main. Certains individus, 
parfois appelés biohackers, ont 
fait le choix d’implanter dans 
leur corps des micro puces afin 
d’avoir une influence directe sur 
leur environnement. Une start-
up américaine est même allée 
encore plus loin en créant un 
implant qui permet à n’importe 
qui de contrôler un ordinateur à 
distance ! Cependant, introduire 
des dispositifs technologiques 
aussi poussés dans le corps 
humain, engendre des 
inquiétudes et soulèves plusieurs 
interrogations.

Tout avoir à portée de main. 
Aujourd’hui, des milliers 
d’individus à travers le 
monde ont dans leur corps 
des micropuces qui ont de 
multiples facultés comme celle 
de déverrouiller une porte ou 
de transmettre des informations 
à distance. Appelés biohackers, 
ces personnes ont sous la peau 
une puce de la taille d’un grain 
de riz qu’ils peuvent utiliser de 
plusieurs manières pour faciliter 
leur vie. Car avec cette pratique 
de plus en plus populaire, plus la 
peine de se préoccuper d’avoir 
sur soi son trousseau de clés, 
sa carte bancaire ou même ses 
papiers d’identité ! Dorénavant, 
vous pouvez avoir accès à tout ce 

que vous voulez en un seul coup 
de main.

Séduites par les bénéfices que 
peut avoir ce petit couteau 
suisse numérique, plusieurs 
entreprises - comme la société 
belge Newfusion ou encore la 
compagnie suédoise DSruptive 
Subdermals - ont proposé à leurs 
salariés de remplacer leur badge 
d›accès par une puce RFID sous-
cutanée, un dispositif censée 
agir comme un transpondeur,  
c›est-à-dire comme un appareil 
qui retransmet les signaux qu›il 
reçoit (concrètement, on parle de 
la technologie présente dans les 
badges de parking).

Comment ça marche ?

Placée sous la peau, l›implant 
n›est censé émettre aucun signal. 
Il fonctionne sans batterie 
et se déclenche uniquement 
lorsqu›on l›active depuis un 
mobile ou depuis un lecteur 
équipé de la technologie NFC, 
une technologie qui permet 
de partager des données quasi 
instantanément à courte distance. 
Jusqu›à présent, aucune limite 
n›a été établie sur le nombre de 
puces sous-cutanées que l›on 
peut porter. On peut d›ailleurs le 
constater avec le cas de Patrick 
Paumen, un Néerlandais de 
37 ans qui compte à ce jour 35 
puces implantées dans son corps. 
Que ce soit dans ses mains, dans 

sa tête ou vers ses coudes, le 
trentenaire est blindé d›aimants, 
de LEDs, de puces RFID, de 
déverrouillage et de paiement 
sans contact.

Si aujourd›hui, ces dispositifs 
sont utilisés autrement que 
comme de simples « badges », 
comme ça a été longtemps le cas. 
Dorénavant dotés d›intelligence 
et de fonctions de cryptage, ils 
peuvent stocker des données et 
donc remplacer des documents 
biométriques, transmettre 
des informations, être utilisés 
comme dispositifs de sécurité et 
bien plus encore...

Manipuler des objets par la 
pensée, c’est possible ! 

Synchron, une start-up 
américaine, a réussi à concevoir 
un implant cérébral combiné 
à l›intelligence artificielle, qui 
permet de contrôler un ordinateur 

sans contact physique. Cet 
implant qui se présente sous la 
forme d›un cylindre métallique 
est inséré à travers la jugulaire 
pour atteindre une veine située 
dans la partie du cerveau qui 
permet de faire bouger les 
organes sensoriels. Une fois 
installé, l›hôte peut choisir 
par la pensée des suggestions 
proposées par l›IA ou peut 
demander à l›intelligence 
artificielle d›afficher le clavier 
pour qu›il puisse saisir lui-
même le texte désiré. Cet 
essai vient 26 ans après que 
Kevin Warwick, professeur 
à l›université de Reading, en 
Angleterre, considéré comme le 
premier « cyborg » de l’Histoire, 
ait réussi à faire bouger une main 
robotique à distance grâce à une 
puce qu’il s’est implantée dans le 
corps.

Le leader des batteries 
CATL et le concepteur de 
taxis volants AutoFlight 

viennent de s’associer pour 
augmenter de façon importante 
l’autonomie des eVTOL grâce 
à des batteries de très haute 
densité.

Dernièrement, Futura évoquait 
les essais de vol de longue 
autonomie d›un avion électrique 
menés par le constructeur de 
batteries chinois CATL. La firme 
prétend qu›elle pourrait, d›ici 
quelques années, faire voler un 
avion de huit tonnes sur 2 000 
kilomètres avec ses batteries de 
très haute densité.

CATL vient justement de signer 
un accord de collaboration avec 
une autre entreprise chinoise, 
AutoFlight. Son taxi eVTOL 
Prosperity, que Futura avait pu 
découvrir lors de l›édition 2023 
du salon du Bourget, détient 
le record du vol le plus long. 

L’engin a pu parcourir plus de 
250 kilomètres avec ses batteries, 
l›an dernier. Des batteries dont 
la société était parvenue à 
maximiser l›autonomie à l›aide 
de puissants algorithmes de 
gestion de l›énergie. Avec ce 
nouveau partenariat, la distance 
franchissable de l›appareil 
devrait être exceptionnelle.

CATL, leader dans la fabrication 
de batteries, fournit entre autres 
Tesla et BMW. Mais avec ses 
batteries à très haute densité, 
CATL pourrait vraiment changer 
la donne sur le marché de 
l›aérien et le transport urbain. 
L›entreprise a ainsi dévoilé 
une batterie condensée de 500 
Wh/kg destinée au marché des 
eVTOL. C›est avec cette batterie 
que l›avion de quatre tonnes de 
CATL avait pu réaliser son vol 
d›essai.

Vers de vrais taxis volants à 
longue autonomie

De son côté, après avoir 
longtemps développé des 
drones, AutoFlight a très 
rapidement mis au point son taxi 
volant et accumulé des progrès 
impressionnants, dont son 
record de distance en eVTOL. 
L›engin a même pu faire certifier 
son eVTOL cargo CarryAll, 
cette année, par les autorités de 
l›aviation civile en Chine. Ce fut 
une première.

Le Prosperity, qui peut 
embarquer jusqu›à cinq 
personnes est également en 

cours de certification. L’appareil 
est porté par 10 rotors et 
propulsé par trois autres hélices. 
L›ensemble est pour le moment 
alimenté par une batterie de 160 
kWh et est capable d›embarquer 
jusqu›à 400 kilos de charge 
utile. Sa vitesse de pointe est de 
200 km/h. Avec l›expertise de 
CATL et celle d’AutoFlight, les 
distances de vol et les capacités 
de charge utile devraient 
augmenter considérablement 
dans un temps record.
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Elles surviennent 
généralement dès l’âge 
de 40 ans, parfois avant si 

on s’expose trop au soleil...
Les taches brunes, également 
appelées «fleurs de cimetière», 
taches solaires ou taches de 
vieillesse, se caractérisent par 
une hyperpigmentation cutanée. 
Le plus souvent, ces petites 
taches de couleur marron sont 
localisées sur le visage, le 
décolleté et les mains. Elles sont 
d’autant plus visibles sur les 
peaux claires. Ce trouble de la 
pigmentation apparaît avec l’âge 
et le temps d’exposition au soleil. 
Elles surviennent généralement 
dès l’âge de 40 ans, parfois 
plus tôt en cas d’exposition 
prolongée au soleil ou aux UV 
artificiels. Voilà pourquoi on dit 
de certaines personnes qu’elles 
ne font pas leur âge et d’autres, 
au contraire, qu’elles font plus 
que leur âge. 

«Dans les pays asiatiques, les 
femmes se couvrent avec des 
gants»
Si les taches de vieillesse sont 
totalement bénignes, elles 
peuvent néanmoins se révéler 
inesthétiques. «Dans les pays 
asiatiques, l’apparition de taches 
qui traduisent le vieillissement 
cutané sont vécues comme un 
fléau relationnel. Les hommes 
et les femmes se couvrent 

avec des gants, s’ornent de 
chapeaux à larges rebords, 
ils portent des masques pour 
éviter la pollution mais aussi 
pour éviter que leur peau brûle 
au soleil», informe le docteur 
Marc Perrussel, dermatologue. 
Le meilleur traitement réside 
donc dans la prévention. Outre 
le port de vêtements couvrants, 
d’un chapeau, de lunettes de 
soleil et de gants, l’application 

d’un écran solaire en quantité 
suffisante toute l’année est 
indispensable. «En effet, il faut 
savoir que ce sont les UVA qui 
sont responsables de ces lésions 
pigmentées car à l’inverse 
des UVB, ils sont présents 
toute l’année», explique le 
dermatologue. 

Des produits éclaircissants
Que faire lorsque le mal est 
déjà fait ? Parmi les traitements 
disponibles, des cosmétiques 
et sérums antitaches peuvent 
être proposés. «Ces produits 
dépigmentants sont dotés 
d’actifs éclaircissants qui 
permettent d’atténuer l’intensité 
de la pigmentation des taches, 
mais aussi un écran solaire 
qui a pour but d’éviter que 
les UV reviennent sur la 
peau et aggravent des lésions 
préexistantes. Ces crèmes 
peuvent également intervenir 
en complément d’un traitement 

esthétique», précise le 
spécialiste.
D’autres techniques peuvent 
être proposées pour détruire 
les lésions en favorisant une 
restructuration épidermique 
plus jeune. «La plus ancienne 
d’entre elles est la cryothérapie, 
qui agit en givrant les lésions», 
indique le Dr Marc Perrussel. 
Une marque rouge et gonflée 
peut persister pendant une 
dizaine de jours, il est alors 
essentiel de se protéger pour 
éviter que la peau repigmente. 
Cette méthode est réservée aux 
taches superficielles et isolées. 
«Enfin, le laser pigmentaire 
va agir spécifiquement sur les 
taches de vieillesse en détruisant 
les pigmentations comme 
cibles, ce qui donne un résultat 
assez performant», conclut le 
dermatologue.

Le Syndrome de la Personne 
Raide (ou Stiff man) est la 
maladie de Céline Dion qui 
se caractérise notamment 
par de douloureux spasmes 
musculaires.
Céline Dion a fait sensation lors 
de la cérémonie d’Ouverture des 
Jeux Olympiques de Paris 2024. 
Pourtant, la chanteuse souffre 
depuis plusieurs années d’une 
maladie encore peu connue : le 
syndrome de la personne raide 
aussi connu sous le nom de 
syndrome de l’Homme raide, 
«stiff person syndrom» (SPS) 
en anglais ou syndrome de Stiff-
man. Ce trouble se caractérise 
notamment par «des spasmes 
(musculaires) [qui] affectent 
ma vie de tous les jours, à 
plusieurs niveaux. Je rencontre 
des difficultés à marcher et je 
ne peux pas toujours utiliser 
mes cordes vocales pour chanter 
comme je le souhaiterais» a-t-
elle indiqué dans la vidéo postée 
sur son compte Instagram en 
décembre 2022 pour annoncer 
sa maladie et l’annulation de 
ses concerts. Plus récemment, 
dans une interview accordée 
à NBC News le 7 juin 2024, 
Céline Dion explique ce qu’elle 
endure lors de ses crises qui 
sont particulièrement violentes 
: «c’est comme si quelqu’un 
essayait de vous étrangler. C’est 
comme si quelqu’un poussait 
votre larynx, il est pris d’un 
spasme [...] Quand je pointe mes 
pieds, ils peuvent rester dans 

cette position. Si je cuisine, parce 
que j’adore cuisiner, mes doigts 
et mes mains vont se mettre dans 
une certaine position», raconte-
elle. «J’ai eu des côtes cassées 
à un moment, parce que parfois, 
les spasmes sont tellement 
sévères que ça peut en briser 
certaines». Si aujourd’hui, elle 
«va bien» comme elle l’a déclaré 
dans Vogue France, la star de 56 
ans n’a «pas encore combattu 
la maladie [qui est] toujours 
en elle et pour toujours» et qui 
l’empêche de chanter.
C’est quoi le syndrome de 
l’homme raide ?
Le stiff person syndrom ou 
syndrome de Stiff-man ou 
syndrome de l’homme raide 
(SHR) en français, est une 
maladie neurologique très rare, 
dont la prévalence est estimée à 
environ 1 personne sur 1 million. 
Environ 2/3 des patients touchés 
seraient des femmes, avec un 
pic d’incidence autour de 45 ans 
selon le site Orpha.net, portail 
des maladies rares et orphelines. 
Elle se manifeste principalement 
par une raideur des muscles du 
tronc avec une déformation 
du rachis, et des spasmes 
douloureux. Ce syndrome a été 
décrit pour la première fois en 
1956, par Moersch et Woltman, 
deux neurologues américains. 
Des symptômes spécifiques
Le tableau clinique est très 
évocateur. Cette maladie 
neurologique se caractérise par :
Des spasmes musculaires 

spontanés ou réflexes, 
douloureux, pouvant provoquer 
des chutes et des épisodes de 
fracture quand les spasmes sont 
très sévères
Une raideur musculaire 
progressive qui peut conduire à 
une immobilité du tronc et des 
hanches
Une raideur des doigts et des 

pieds comme de violentes 
crampes

Une démarche raide et atypique
Une agoraphobie, associée à la 
réalisation de certaines tâches
Une tendance à sursauter de 
façon exagérée
Des déformations ankylosantes, 
telles qu’une posture lombaire 
figée en hyperlordose 
(accentuation des courbures soit 
au niveau cervical, soit au niveau 
lombaire)

Quelle espérance de vie ?
Généralement, les symptômes 
se stabilisent avec la mise 
en place d’un traitement par 
benzodiazépines. Toutefois, la 
plupart des patients présentent 
tout de même une limitation 
fonctionnelle franche. Le 
pronostic vital n’est a priori pas 
impacté. Lorsque le syndrome 
de la personne raide est associé 
à une encéphalomyélite 
progressive avec rigidité et 
myoclonies (appelé PERM), le 
pronostic est un peu plus sévère 
et les symptômes sont plus 
difficiles à contrôler.

Quelle est la cause de ce 
syndrome ?

La cause de cette pathologie n’est 
encore pas certaine. Néanmoins, 
il semblerait que l’on retrouve 
la présence d’anticorps anti-
acide glutamique décarboxylase 
(GAD) dans plus de 70% des cas, 
ce qui laisse à penser qu’il s’agit 
d’une pathogénie auto-immune. 
Ces anticorps pourraient bloquer 
la synthèse de l’acide gamma 
amino-butyrique (GABA), un 
neurotransmetteur inhibiteur, 
conduisant ainsi à une diminution 
de l’inhibition des motoneurones 
spinaux (responsable de la 
contraction d’un muscle). 
Selon une étude parue dans la 
Lettre du rhumatologue n°269, 
on trouve fréquemment une 
association avec des maladies 
auto-immunes, telles que le 
diabète insulinodépendant (dans 
30 % des cas),  les dysthyroïdies, 
le vitiligo, l’anémie de Biermer. 
Dans 5 à 10 % des cas, on note 
la survenue de crises d’épilepsie. 
«Le lien entre ces deux 
pathologies n’est pas bien clair», 
peut-on lire dans l’article paru 
dans la revue du rhumatologue. 

Comment diagnostique-t-on le 
syndrome de Stiff-man ?
Le diagnostic de cette pathologie 
repose essentiellement sur 
l’examen clinique. Il est 
ensuite confirmé par la mise en 
évidence d’anticorps circulants 
anti-GAD et d’anomalies 
électromyographiques 
caractéristiques visibles lors 
d’une électromyographie 

(EMG). Afin d’exclure d’autres 
pathologies - mécaniques - 
comme la hernie discale ou la 
présence d’un kyste au niveau 
de la moelle épinière, il peut 
être nécessaire de réaliser un 
scanner de la moelle épinière. 
Egalement pour exclure des 
maladies de la moelle épinière 
comme une sclérose en plaques 
ou des tumeurs. Un examen 
du liquide céphalo-rachidien 
permet également d’éliminer un 
processus inflammatoire. 

Quel est le traitement du 
syndrome de la personne 

raide?
Pour traiter les symptômes de 
la maladie, le médecin peut 
prescrire des benzodiazépines 
(particulièrement le Diazépam®) 
qui ralentissent l’activité 
cérébrale et du baclofène. Le 
Diazépam est généralement 
admis par voie veineuse ou 
par voie orale à la posologie 
de 10 à 100 mg par jour, une 
posologie bien sûr à adapter 
en fonction de l’efficacité et 
des effets secondaires. Les 
thérapies immuno-modulatrices 
(corticoïdes, immunoglobulines 
intraveineuses, plasmaphérèse) 
peuvent être proposées, mais 
avec des résultats variables. 
Une rééducation chez le 
kinésithérapeute doit souvent 
être entreprise afin de lutter 
contre les spasmes.

Comment éviter les taches de vieillesse ?

Syndrome de la personne raide  
symptômes, quel pronostic ?
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Sara Boueche

Le repas familial est 
souvent considéré comme 
un moment privilégié 

de partage et de convivialité. 
Cependant, l’introduction de 
discussions négatives ou de 
problèmes à table peut avoir 
des répercussions significatives 
sur l’ambiance et le bien-être 
des membres de la famille, en 
particulier des enfants. 

Les repas familiaux sont 
reconnus pour leur rôle crucial 
dans le développement social et 
émotionnel des enfants. Selon 
la théorie de l’attachement 
(Bowlby, 1969), les interactions 
positives et régulières avec les 
figures parentales renforcent 
le sentiment de sécurité et de 
confiance chez les enfants. Les 
repas partagés en famille offrent 
une occasion idéale pour ces 
interactions positives.

Cependant, lorsque les 
discussions à table se concentrent 
sur des problèmes ou des sujets 
négatifs, l›atmosphère peut 
devenir stressante. La théorie 

du stress (Lazarus & Folkman, 
1984) suggère que les situations 
perçues comme menaçantes ou 
stressantes peuvent déclencher 
des réponses physiologiques et 
émotionnelles négatives. Pour 
les enfants, ces discussions 
peuvent être particulièrement 
perturbantes, car ils n›ont pas 
encore développé les mécanismes 
de coping nécessaires pour gérer 
efficacement le stress.

Effets psychologiques et 
sociaux

Les discussions négatives à 
table peuvent avoir plusieurs 
effets négatifs sur les enfants et 
les adultes. Premièrement, elles 
peuvent créer une atmosphère 
de tension et d›anxiété, rendant 
le repas moins agréable et moins 
propice à la communication 
positive. Deuxièmement, elles 
peuvent nuire à la digestion et à 
l›appétit, affectant ainsi la santé 
physique des participants.

Pour les enfants, l’exposition à 
des discussions négatives peut 
avoir des conséquences à long 
terme. Des études ont montré 
que les enfants qui grandissent 

dans des environnements 
familiaux stressants sont plus 
susceptibles de développer 
des troubles émotionnels et 
comportementaux (Repetti, 
Taylor, & Seeman, 2002). De 
plus, ces discussions peuvent 
altérer la perception des enfants 
sur la manière de gérer les conflits 
et les problèmes, les incitant 
à adopter des comportements 
similaires dans leurs propres 
relations futures.

Recommandations

Pour préserver la qualité des 
repas familiaux et éviter les 
effets négatifs des discussions 
problématiques, plusieurs 
recommandations peuvent être 
mises en place :

Établir des Règles de 
Communication : Définir des 
règles claires sur les sujets de 
discussion appropriés à table. 
Encourager les discussions 
positives et constructives.

Créer un Environnement 
Positif: Favoriser une 
atmosphère détendue et agréable. 
Utiliser le repas comme un 
moment pour partager des 

expériences positives et des 
anecdotes amusantes.

Écouter Activement : 
Encourager les membres de la 
famille à écouter activement les 
uns les autres, en montrant de 
l’empathie et du soutien.

Réserver des Moments pour 
les Discussions Difficiles : 
Aborder les problèmes et les 
sujets délicats en dehors des 
repas, dans un cadre approprié et 
avec une approche constructive.

Les repas familiaux sont 
des moments précieux qui 

peuvent renforcer les liens 
familiaux et contribuer au bien-
être émotionnel des enfants. 
Cependant, l›introduction de 
discussions négatives à table 
peut transformer ces moments 
en sources de stress et d›anxiété. 
En adoptant des stratégies de 
communication positive et 
en réservant les discussions 
difficiles pour des moments 
plus appropriés, les familles 
peuvent préserver la qualité 
des repas partagés et favoriser 
un environnement familial 
harmonieux.

Sara Boueche

Trouver le cadeau parfait pour 
une femme peut sembler être 
une mission impossible. Mais 
ne vous inquiétez pas, nous 
sommes là pour vous aider !

Les classiques indémodables

 * Bijoux : Un collier délicat, des 
boucles d’oreilles scintillantes 
ou un bracelet élégant feront 
toujours plaisir.

*Fleurs : Un bouquet de roses 
rouges, un arrangement floral 
coloré ou une plante verte sont 
des valeurs sûres pour exprimer 
votre affection.

 * Parfums : Un nouveau parfum 
peut être une excellente idée, 
mais assurez-vous de connaître 
ses préférences.

*Vêtements et accessoires : 

Un vêtement tendance, un sac 

à main chic ou une paire de 

chaussures confortables sont 

toujours appréciés.

Les cadeaux personnalisés

 * Cadeaux faits main : Un objet 
fabriqué par vos soins, comme 
un dessin, une peinture ou un 
bijou personnalisé, montrera 
que vous avez pris le temps de 
réfléchir.

*Expériences : Offrez-lui 
une journée au spa, un cours 
de cuisine, un week-end en 
amoureux ou des billets pour un 
concert ou une pièce de théâtre.

 *Cadeaux liés à ses passions : 
Si elle aime la lecture, offrez-lui 
un livre de son auteur préféré. Si 
elle adore cuisiner, un cours de 
cuisine ou un nouvel ustensile de 
cuisine feront son bonheur.

Les cadeaux originaux

*Abonnement à une box: 
Les box beauté, gourmandes 
ou culturelles sont une idée 
originale pour lui faire plaisir 
chaque mois.

*Cadeau photo: Créez un 
album photo personnalisé, une 
tasse avec une photo de vous 
deux ou un cadre photo original.

 * Cadeau technologique : 
Une enceinte connectée, un 
smartphone dernier cri ou une 
tablette peuvent être des cadeaux 
très appréciés.

*Tenez compte de sa 
personnalité : Offrez un cadeau 
qui correspond à sa personnalité 
et à ses centres d’intérêt.

*Surprenez-la : Un cadeau 
inattendu est toujours plus 
agréable.

*Emballez-le avec soin : Le 
packaging est important pour 
créer une première impression.

En somme, le meilleur cadeau 
est celui qui vient du cœur. 
Prenez le temps de réfléchir à 
ce qui lui ferait plaisir et vous 
trouverez forcément le cadeau 
parfait !

Si vous partez en vacances cet été 
et que vous vous baignez dans 
la mer ou la piscine, un geste 
indispensable vous permettra de 
préserver vos cheveux en bonne 
santé. Un coiffeur explique tout 
dans une vidéo TikTok.
Le réflexe à toujours avoir après 
une baignade pour des cheveux 
en bonne santé

Pierre Carli explique que l›eau 
dans laquelle vos cheveux 

sont immergés en vacances 
est l›ennemie de vos cheveux, 
«qu›elle soit chlorée ou salée». La 
solution : «rincer abondamment 
à l›eau claire», cela évitera 
de laisser votre cheveu trop 
longtemps au contact du sel et 
du chlore. On retrouve souvent 
des douches sur les plages et 
autour des piscines donc on 
pense à intégrer cette étape à 
notre routine farniente, vos 
cheveux vous remercieront. Et 

tous les deux-trois shampoings il 
recommande d›utiliser des soins 
capillaires qui ont pour but de 
«capter les métaux et minéraux 
pour éviter l›accumulation et 
l›oxydation accélérée de la 
chevelure». Pour en trouver, 
demandez des références à votre 
coiffeur.

Pensez également à protéger 
vos cheveux des UV, en portant 
des chapeaux ou en restant sous 

un parasol, comme le rappelle 
l›expert ou si vous ne pouvez 
pas, utilisez un spray protecteur. 
Enfin, on le sait, le secret pour 
un cheveu sain, c›est de le 
garder suffisamment hydraté. Le 
coiffeur conseille lorsque l›on 
va au soleil de toujours faire un 
masque après son shampoing et 
d›utiliser un soin leave-in (sans 
rinçage) hydratant, que vous 
pouvez mélanger avec une huile 
avec un filtre UV.

Quel cadeau offrir à une femme ? 

Ce geste indispensable mer pour ne pas abîmer vos cheveux

L’impact des discussions négatives à table



Le Brazzavillois participera, en 
novembre, au plus grand rendez-
vous francophone de l’humour : 
le Montreux Comedy Festival, 
en Suisse. Il s’est qualifié en 
remportant son édition africaine.

Le bonnet jaune revient à Black 
Panda, vainqueur de la quatrième 
édition de Mon premier 
Montreux Afrique. L’humoriste 
brazzavillois Eddy Dorian 
Moulounda Malanda – son nom 
à l’état civil –,  l’a emporté sur 
sept autres concurrents (un 
Burkinabè, deux Camerounais, 
un Ivoirien, un Gabonais, un 
Togolais et un Congolais de 
RDC) lors de la finale qui a eu lieu 
à l’Institut français de Kinshasa, 
le 10 juillet. Il représentera donc 
l’Afrique francophone à l’édition 
internationale de cet événement, 
le Montreux Comedy Festival, en 
Suisse, en novembre prochain, 
sur la prestigieuse scène de 
l’Auditorium Stravinski.

Le titre de son sketch – « 
L’humour-médecin » –, cet 

étudiant en dernière année de 
médecine à l’Université Marien-
Ngouabi, à Brazzaville, ne l’a 
pas cherché bien loin. « La 
médecine, un environnement 
parfois triste en raison des 
maladies, et l’humour, une 
recette qui apporte de la joie, 
c’est un bon mélange », glisse-
t-il.

Laëtitia Mampaka, Valéry 
Ndongo et Thierno Thioune

Pourtant, pour Black Panda, 
rien n’était écrit d’avance. Il 
fallait passer par les castings, 
organisés dans chacun des 
pays africain participant, puis 
affronter les demi-finales, le 25 
avril à Abidjan. Retenu parmi les 
huit finalistes, le jeune homme 
a pu suivre des masterclass à 
Kribi, au Cameroun, du 17 au 26 
juin, dispensés par trois grands 
noms de l’humour francophone 
: la Belgo-Congolaise Laëtitia 
Mampaka, le Camerounais 
Valéry Ndongo et la Franco-
Sénégalaise Thierno Thioune. 

« J’avais peur de participer aux 
castings. Ma petite amie m’y 
a encouragé. Je lui dédie cette 
victoire, ainsi qu’à ma mère et à 
mon défunt père, qui, là où il est, 
doit être fier de moi », indique 
celui qui a entamé sa carrière 
artistique en 2019.

Le mois de novembre 2024 sera 
décisif pour Black Panda. Il doit 
à la fois terminer ses études 

de médecine et concourir au 
Montreux Comedy Festival.

Fondé en 1989 par Grégoire 
Furrer, le Montreux Comedy 
Festival est considéré comme 
le plus grand rendez-vous 
francophone de l’humour. 
Sa 35e édition aura lieu du 
13 au 23 novembre 2024. À 
en croire Ludivine Bonjoux, 
directrice artistique de Mon 

Premier Montreux – et membre 
de son jury en finale –, Black 
Panda a tous les atouts pour s’y 
distinguer. « Il a de la prestance, 
il “habite” la scène et interagit 
facilement avec le public. Il sait, 
aussi, adapter ses thèmes. Il ne 
vit pas à Kinshasa, mais, dans 
son sketch, il a fait des références 
à la culture de la RDC. On a, en 
outre, apprécié le regard qu’il 
portait sur lui-même », détaille-
t-elle.

Avec le soutien de Canal+

Pour mettre son talent en 
avant, Black Panda va profiter 
de l’audience du Montreux 
Comedy Festival ainsi que de 
celle de Canal+, qui était l’un 
des partenaires de la 4e édition 
de Mon Premier Montreux 
Afrique. Fort de 7,6 millions 
d’abonnés, le diffuseur dispose 
d’une audience estimée à 40 
millions de téléspectateurs sur le 
continent.

Entre la photo prise 
par Abbas en 1978 
dans l’école de police 

d’Hammanskraal et celle-ci, 
douze années se sont écoulées. 
En Afrique du Sud, le régime 
d’apartheid en vigueur depuis 
1948 vit ses derniers jours. 
Arrivé au pouvoir le 15 août 
1989, le président Frederik de 
Klerk (1936-2021) commence, 
sous pression de l’African 
National Congress (ANC) et de 
la communauté internationale, 
à mettre en place les réformes 
qui conduiront à la fin du régime 
ségrégationniste.

Au début de février 1990, 
l’interdiction de l’ANC est 
levée et la libération de Nelson 
Mandela annoncée. Aussitôt, 
c’est le branle-bas de combat 
dans les rédactions : le plus 
célèbre opposant à l’apartheid, 
sous les verrous depuis vingt-
sept ans, va enfin retrouver l’air 
libre !

Sud-Africain âgé de 32 ans, 
photographe professionnel 
depuis 1980, Greg English 
travaille pour l’Associated 
Press (AP) à Chypre quand il 
reçoit la demande de se rendre 
en Afrique du Sud pour couvrir 
cette libération. Ce n’est pas un 
débutant, il a notamment reçu 
deux prix importants en 1986 
: l’AP Award for excellence in 
news photography, ainsi qu’un 

Word Press Award. Le jeune 
homme s’envole aussitôt pour le 
sud du continent, sans trop savoir 
comment il pourra être au bon 
moment, au bon endroit. C’est 
que, à l’heure où il embarque, 
personne ne sait exactement où 
Mandela est détenu.

Ruée vers la prison Victor 
Verster de Paarl

« Les choses étaient tellement 
imprévisibles, raconte Greg 
English au site Photographer 
Amateur. Je n’ai pas dormi 
pendant cinq jours ! » 
L’information finit tout de même 
par circuler : Nelson Mandela 
devrait, si tout se passe bien, 
franchir, le 11 février en début 
d’après-midi, les portes de la 
prison Victor Verster de Paarl 
(Western Cape). Il s’y trouve 
depuis trois ans.

Aussitôt, c’est la ruée. Équipe 
de télévisions, journalistes, 
photographes, tous se précipitent 
vers la petite ville située au nord-
ouest du Cap. Personne ne sait 
vraiment à quoi ressemblera 
Mandela après toutes ces années 
passées derrière les barreaux… 
Enfin, en début d’après-midi, 
les portes s’ouvrent et l’homme 
apparaît, cheveux grisonnants. 
Greg English dispose d’un Canon 
35 mm SLR et d’un objectif 300 
mm f/2,8. Il peut prendre une 
photo de loin, mais la situation 
est plutôt compliquée.

« C’était très excitant, raconte 
encore le photographe. Tout 
le monde jubilait. Quand nous 
l’avons vu apparaître en chair 
et en os, nombre d’entre nous 
ont fondu en larmes, parce que 
nous ne pensions pas que cela 
arriverait un jour. Nous étions à 
l’opposé du portail de la prison 
et nous pouvions voir Nelson 
[Mandel] et [sa femme] Winnie 
marcher vers nous. C’est devenu 
un véritable cauchemar pour les 
photographes, car nous étions 
parqués debout dans un espace 
fermé et que la foule affluait 
de partout, bloquant la vue, les 
gens commençaient à pousser et 
à se bousculer, c’était un chaos 
complet. »

Moment iconique

Dans ce genre de situation, 
rester calme et concentré n’a 
rien d’évident. « Soudain, j’ai 
eu une vue dégagée et j’ai pu 
prendre environ six clichés. Sur 
le moment, je ne savais même 
pas si je l’avais eu dans le viseur 
ou si quelqu’un était passé 
devant mon objectif au moment 
décisif. » C’est plus tard – l’ère 
du numérique n’est pas encore 
arrivée –, en éditant les images, 
qu’une photographie ressort. On 
y voit Nelson Mandela et Winnie 
Mandela main dans la main, 
poing levé, la foule derrière eux, 
le soleil dans le dos. L’Associated 
Press diffuse aussitôt l’image à 

travers le monde, recadrée : si 
l’on peut voir les poings levés, il 
n’est plus possible de remarquer 
que Nelson et Winnie se donnent 
la main.

Greg English intervient alors 
auprès de son employeur afin 
que la photographie soit recadrée 
différemment. « À l’époque, 
Winnie Mandela était un roc pour 
l’ANC et une personne puissante, 
poursuit-il dans Photographer 
Amateur. Elle a été considérée 
différemment plus tard, mais je 
crois que la décision était bonne 

de garder les mains dans l’image. 

» Comme quoi, une photographie 
peut raconter une même histoire 

différemment…

Aujourd’hui encore, Greg 

English chérit ce moment : « J’ai 
conscience d’avoir été le témoin 
d’un événement iconique qui a 
donné de l’espoir pour l’avenir à 
des millions de personnes, et pas 

seulement aux Sud-Africains. 

J’aime toujours cette image et 

l’unité de ce qu’elle représente. »

Photographie
 11 février 1990, la libération de Nelson Mandela immortalisée 

par Greg English

Le Congolais Black Panda, bonnet jaune de l’humour
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Aux Etats Unis 
d’Amérique, Zoë 
Kravitz a reçu le 

soutien d’Hollywood lors de la 
présentation de son premier film, 
«Blink Twice», à Los Angeles.

Channing Tatum, qui joue dans 
le film et qui est fiancé à Zoë 
Kravitz, a été rejoint par une 
foule d’invités célèbres, dont 
Laura Dern, Reese Witherspoon 
et Alicia Keys.

Parmi les autres stars du film 
figurent Naomi Ackie, Christian 
Slater, Simon Rex et Haley Joel 
Osment.

Écrit par Kravitz, le film est une 
comédie qui aborde la violence et 

les agressions sexuelles, ce qui, 
selon Tatum, est bien équilibré 
par Kravitz.

«Ce film doit parler de ce qu’il 
est et être divertissant, c’est une 
ligne très, très fine à franchir. Et 
elle a réussi», a-t-il déclaré.

Mme Kravitz affirme s’être 
investie dans tous les aspects 

de la production.

«Je me suis beaucoup investie 
dans tous les domaines, mais je 
pense que le son en particulier 
était quelque chose qui me tenait 
à cœur, parce que tant que vous 
n’avez pas vu un film avant qu’il 
n’y ait le son, voir ce que cela fait 
à un produit fini est incroyable. 

J’ai toujours apprécié le son, 

mais le fait de pouvoir créer un 

personnage différent, un nouveau 

personnage, en travaillant sur le 

son et en ajoutant une couche 

supplémentaire au film a été une 

expérience extraordinaire.

Le film s’appelait à l’origine 

«Pussy Island» lorsque les 

acteurs l’ont tourné, mais il a 

été modifié par la suite. «Blink 

Twice» sort en salles le 23 août.

Travis Scott a été libéré par la 
police française sans inculpation 
après son arrestation dans un hôtel 
parisien à la suite d’une altercation 
avec un agent de sécurité, ont 
déclaré samedi les procureurs 
français.Dans un communiqué, 
le parquet de Paris a indiqué que 
«la garde à vue de Travis Scott a 
été levée et toutes les poursuites à 
son encontre ont été abandonnées 
en raison du caractère mineur de 
l’incident.»

Scott a été arrêté tôt vendredi après 
que la police a été appelée à l’hôtel 
George V pour appréhender un 

homme «surnommé Travis Scott 
pour violence contre un agent de 
sécurité», selon un communiqué 
du parquet de Paris. Le garde de 
sécurité de l’hôtel était intervenu 
dans l’altercation entre le rappeur 
et son garde du corps.

Le rappeur se trouvait à Paris 
pour les Jeux Olympiques. Il a 
assisté jeudi soir à la victoire des 
États-Unis contre la Serbie lors 
de la demi-finale de basket-ball 
masculin.Scott est l’une des plus 
grandes stars du hip-hop, dont le 
vrai nom est Jacques Webster. Il 
compte plus de 100 chansons qui 

ont figuré dans le Billboard Hot 
100 et a sorti quatre singles qui 
ont atteint la première place du 
classement : «Sicko Mode», 
«Highest in the Room», «The 
Scotts» et «Franchise».

En juin, Scott avait été arrêté 
à Miami Beach pour des délits 
mineurs de violation de propriété 
et d’intoxication publique après 
que des agents l’ont trouvé à la 
marina de la ville en train de crier 
des obscénités aux personnes sur 
un yacht et de désobéir à leur 
ordre de partir.

Comme pour Londres, qui 
avait accueilli les JO d’été en 
2012, le public venu dans la 
capitale semble avoir assisté en 
priorité aux épreuves sportives, 
délaissant les musées et activités 
culturelles.

Le musée du Louvre a annoncé, 
lundi 12 août, avoir enregistré 
une baisse de 22% sur un an de 
son nombre de visiteurs entre 
le 27 juillet, lendemain de la 
cérémonie d’ouverture des Jeux 
olympiques de Paris, et le 11 
août, fin de la compétition.

Si la fréquentation est restée 
stable (-1%) du 1er au 14 juillet 
par rapport à 2023 (351 634 
visiteurs), elle a diminué de 
45% entre le 15 et le 26 juillet, 
avec deux jours de fermeture et 
l’annulation d’une nocturne, a 
détaillé le plus grand musée du 

monde. Attendue, cette baisse 
peut s’expliquer par l’intégration 
de l’établissement dans le 
périmètre de sécurité mis en 
place par les autorités pendant 
les neuf jours qui ont précédé la 
cérémonie d’ouverture, avec une 
restriction des accès aux quais de 
Seine et la fermeture de certaines 
stations de métro, ainsi que des 
ponts.Du 27 juillet au 11 août, 
la fréquentation a repris avec 
331 759 visiteurs, soit 23 644 
visiteurs quotidiens, mais elle 
est restée 22% inférieure à celle 
enregistrée sur la même période 
de 2023. Une jauge de 30 000 
visiteurs par jour a par ailleurs 
été mise en place depuis 2022 
pour faciliter la circulation.

Comme pour Londres, qui 
avait accueilli les JO d’été en 
2012, le public venu dans la 

capitale semble avoir assisté en 
priorité aux épreuves sportives, 
délaissant les musées et activités 
culturelles, avec un report 
à l’automne suivant pour la 
capitale britannique. Le Louvre 
compte sur sa grande exposition 
d’automne autour des Figures du 
fou, qui débutera le 16 octobre, 
pour reconquérir le public. 

Un premier bilan, de janvier à 
juillet 2024, comptabilise «cinq 
millions de visiteurs». Ils avaient 
été 8,9 millions sur l’ensemble 
de 2023, proche du niveau pré-
Covid.

Le domaine du Louvre, qui 
comprend les jardins des Tuileries 
et du Carrousel, a lui accueilli 
quotidiennement des milliers 

de visiteurs venus admirer la 
vasque olympique et son ballon 
d’hélium. Aucun chiffre précis 
sur cette fréquentation n’a été 
fourni à ce stade, si ce n’est les 
100 000 billets réservés du 27 
juillet au 11 août pour pouvoir 
admirer cette vasque au plus 
près, ce qui n’inclut pas toutes les 
personnes venues dans le quartier 
chaque soir pour assister à son 
envol.

Acteur majeur de la cérémonie 
d›ouverture et des JO, le musée 
du Louvre a aussi accueilli la 
flamme olympique le 14 juillet 
dans ses salles et participé 
activement au spectacle le 26 
juillet avec des personnages 
circulant entre ses tableaux qui 
prenaient vie, sa pyramide et 
le jardin des Tuileries servant 
d›écrin au spectacle.

Avec «Blink Twice», Zoë Kravitz scénarise les horreurs 
d’Epstein

JO Paris 2024  
le rappeur Travis Scott libéré de garde à vue

le musée du louvre affiche une baisse de 22%
de visiteurs pendant les Jeux olympiques
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Les arches rocheuses sont des 
merveilles géologiques et natu-
relles exceptionnelles qui cap-
tivent les explorateurs et les 
incitent à contempler les dimen-
sions temporelles et spatiales de 
divers paysages.

Dans le désert de Hisma, situé 
dans la partie occidentale de la 
région de Tabuk, de nombreuses 
arches rocheuses ornent à la 
fois le cœur et la périphérie du 
désert, a rapporté l’agence de 
presse saoudienne.

Ces structures attirent les tou-
ristes et suscitent la curiosité par 
leurs formes circulaires et leurs 

motifs complexes qui deviennent 
plus apparents lorsqu’on les exa-
mine de plus près.

Des études scientifiques attri-
buent la formation de ces arches 
à l’effet combiné du vent et de la 
composition géologique sous-ja-
cente. Le vent, en tant qu’agent 
principal, propulse les particules 
de sable le long de l’inclinaison 
du terrain fossilisé, ce qui en-
traîne leur accumulation du côté 
sous le vent.

Ce processus cyclique façonne 
les arches rocheuses caractéris-
tiques au fil du temps, des fac-
teurs tels que la vitesse du vent, 

la disponibilité des sédiments 

et la composition géologique 

influençant leur taille, leur confi-

guration et leur évolution.

Ces arches se trouvent géné-

ralement dans des régions sa-

blonneuses avec des fondations 

rocheuses stables. Elles évo-

luent sous l’effet du vent et de 

l’érosion, les conditions locales 

rehaussant leur beauté.

Les arches rocheuses du désert 

d›Hisma sont un mélange éton-

nant de l›art de la nature et des 

processus environnementaux.

L’ambassadrice saou-
dienne aux Etats-Unis 
a déclaré samedi que 

les critiques des médias à l’en-
contre de la boxeuse algérienne 
médaillée d’or olympique Imane 
Khelif devaient cesser et que «la 
gentillesse et la dignité humaine 
devaient prévaloir à chaque 
fois».

La princesse Reema bent Ban-
dar s’exprimait lors de la 142e 
session du Comité international 
olympique à Paris en sa qualité 
de membre du CIO et de res-
ponsable de la Commission de 
l’égalité des genres, de la diver-
sité et de l’inclusion.

Elle a toutefois précisé que dans 
le cas des abus dont Khelif a 
été victime, elle s’exprimait en 
tant que «femme, musulmane et 
arabe».

Elle a poursuivi: «En tant que 
telle, je ne peux pas siéger en 
toute conscience au sein de cette 
commission et rester silencieuse 
face aux commentaires des mé-
dias sur Imane Khelif”.

«J’aimerais dire aujourd’hui que 
je soutiens de tout cœur (le pré-
sident du CIO) Thomas Bach et 
tous ceux qui ont communiqué 
la déclaration conjointe de la Pa-
ris 2024 Boxing Unit et du CIO 
faite le 1er août”.

L’Algérienne a remporté une 
médaille d’or au cours d’un par-
cours tumultueux à Paris, où elle 
a fait l’objet d’un examen minu-
tieux à l’intérieur et à l’extérieur 
du ring et d’insultes en ligne de 
la part du monde entier en raison 
d’idées fausses sur sa féminité.

«De mon point de vue, les 
faits sont clairs: Khelif est une 
femme», a déclaré la princesse 
Reema. «Elle est née fille et a 
vécu toute sa vie comme une 
femme. Cependant, malgré cette 
déclaration commune, des infor-
mations erronées ont été diffu-

sées en permanence, causant 
une douleur incommensurable, 
ce qui est non seulement inac-
ceptable, mais aussi absolument 
déchirant», a-t-elle ajouté.

L’ambassadrice a déclaré que, 
depuis ses humbles racines dans 
l’Algérie rurale, Khelif avait 
travaillé aussi dur que tous les 
autres athlètes olympiques, avec 
«détermination, courage et per-
sévérance», pour obtenir le droit 
de concourir devant le monde 
entier.

La princesse Reema bent Ban-
dar s’exprimait lors de la 142e 
session du Comité international 
olympique à Paris en sa qualité 
de membre du CIO et de res-
ponsable de la Commission de 
l’égalité des genres, de la diver-
sité et de l’inclusion. (Fournie)

«Comme c’est le cas pour les 
athlètes olympiques, elle repré-
sente les capacités les plus éle-
vées et c’est ce qui rend ces Jeux 
si spectaculaires et ce qui rend 
Paris si spectaculaire. Mais per-
sonne n’a le droit de lui dénier sa 
féminité et continuer à véhiculer 
de faux récits à son encontre est 

une tentative de la priver de sa 
dignité et de son mérite», a dé-
claré la princesse Reema.

«C’est pourquoi je me tiens ici 
aujourd’hui devant son éminent 
comité et je dis que cela ne peut 
pas continuer. Les femmes qui 
participent aux Jeux olympiques 
sont des élites, elles s’entraînent 
pour être les meilleures des 
meilleures. Et c’est à cause de 
notre échec collectif à tous que 
nous avons encore cette conver-
sation, alors je pense qu’il est 
plus important que jamais”.

La princesse a déclaré que si une 
femme restait silencieuse, elle 
serait considérée comme accep-
tant les fausses informations ou 
comme faible, mais que si elle 
s’exprimait, elle serait considé-
rée comme sur la défensive.

«Je pense que les athlètes de-
vraient se concentrer sur leurs 
performances, sans avoir à jus-
tifier leur existence», a-t-elle 
déclaré à la commission.

«Aucun athlète ne devrait être 
malmené ou ridiculisé pour son 
apparence, aucun athlète ne 

devrait voir ses victoires, ses 
talents ou les réalisations qu’il 
a développées tout au long de 
sa vie, utilisés contre lui, car ce 
qui éclipse l’apparence, c’est le 
talent”.

«Ces Jeux olympiques sont l’oc-
casion de célébrer la diversité, 
avec des athlètes venant de tous 
les coins du monde. Mais Mes-
dames et Messieurs, vous savez, 
les femmes ne se ressemblent 
pas, ne parlent pas et n’agissent 
pas de la même manière, et 
chaque femme qui pratique son 
sport respectif est unique. La 
seule communauté est la déter-
mination à atteindre le sommet», 
a-t-elle ajouté.

La princesse saoudienne a décla-
ré qu’après la victoire de Khelif 
en quart de finale, lorsque celle-
ci s’est agenouillée en larmes, 
«toutes les femmes qui se sont 
senties isolées, moquées ou à 
qui on a dit qu’elles n’étaient 
pas à leur place sont tombées 
avec elle. Et lorsqu’elle s’est 
relevée, elles se sont relevées 
avec elle».

Elle a ajouté qu’elle apportait 
tout son soutien, non seulement 
au CIO et aux «déclarations cou-
rageuses et audacieuses qu’il a 
faites», mais aussi à «toutes les 
femmes qui ont fait l’objet de 
critiques inutiles, alors qu’elles 
auraient dû avoir le temps de 
briller et de récolter».

Elle poursuit: «Au grand public 
et à l’humanité, je demande de 
regarder les femmes athlètes 
et ce qu’elles ont enduré, et de 
se demander: Et si c’était votre 
fille? Et s’il s’agissait d’une 
amie ou d’une parente? Vos 
paroles ont de l’importance et 
notre comportement a de l’im-
portance”.

«Et à toutes les filles qui pensent 
qu’elles sortent un peu en dehors 
de la boîte ou de la norme, si 
vous voyez une raquette, pre-
nez-la; si vous voyez un ballon 
de football, donnez-lui un coup 
de pied; et si vous voyez une 
piste d’athlétisme, courez aussi 
vite que possible”.

La princesse Reema appelle à cesser toute critique 
à l’encontre de la boxeuse algérienne Imane Khelif

A Tabuk, des arches rocheuses témoignent des splendeurs 
géologiques



À l’approche de l’ouverture 
des candidatures de la 
nouvelle campagne études 

en France, prévue pour le 4 octobre 
prochain, les étudiants algériens qui 
souhaitent poursuivre leur cursus à 
l’hexagone enchainent les procédures 
pour achever les différentes étapes à 
temps.
Dans ce sillage, l’institut français 
d’Algérie revient dans un nouveau 
communiqué pour faire part d’une 
annonce importante, au sujet du test 
de connaissances du français, le TCF.
Bonne nouvelle pour les étudiants 
algériens : le paiement du TCF passe 
au numérique
Dans une nouvelle vidéo mise en 
ligne sur sa page officielle, l’institut 
français d’Algérie annonce la 
facilitation des démarches études en 

France pour les étudiants algériens. 
En effet, l’IFA annonce que, 
désormais, le paiement des tarifs liés 
au test de connaissance du français 
se fera exclusivement en ligne.
La nouvelle procédure entre en 
vigueur à partir de ce dimanche 11 
août 2024. Fini les longues files 
d’attente et les déplacements à la 
banque, désormais, il est possible de 
régler les frais du TCF en quelques 
clics seulement, sans quitter son 
domicile.
« Chers candidats du TCF, à partir du 
11 août, tous les paiements de TCF 
se feront exclusivement en ligne afin 
de faciliter vos démarches« , lit-on 
sur le communiqué en question.
Pour ce faire, il suffit juste de se 
connecter au portail électronique 
de VFS Global (cliquer ici). Cette 

plateforme sécurisée qui permet 
de régler ces frais sans se soucier 
de la sécurité des coordonnées 
personnelles. Une fois le paiement 
effectué, le candidat recevra une 
confirmation instantanée par e-mail.

Quelle est la durée de validité du 
TCF ?
Demandé dans tout dossier d’études 
et en France et dans tout dossier 
d’immigration au Canada, le test 
de connaissance du français a une 

durée de validité de deux ans. Le 
TCF passé à l’IFA présente plusieurs 
avantages, à savoir :
• Un délai d’inscription 
réduit ;
• Une compréhension à 
l’oral optimisée ;
• Moins de manipulation de 
documents ;
• Des délais de délivrance 
des résultats accélérés.
L’Institut français d’Algérie propose 
des tests de français utiles pour 
les démarches études en France et 
immigration Canada, tout au long 
de l’année. Cependant, pendant 
la compagne études en France, 
les inscriptions sont limitées. La 
raison pour laquelle, il est important 
d’anticiper ses projets et de s’inscrire 
dès que les dates sont mises en ligne.

Le samedi 10 août 2024, le 
site de préinscription pour 
les nouveaux bacheliers 

a été officiellement fermé. 
Cette étape marque la fin de la 
première phase du processus 
d’orientation universitaire pour 
l’année académique 2024-2025.
Les étudiants ayant récemment 
obtenu leur baccalauréat et n’étant 
pas satisfaits des résultats de leur 
première orientation pouvaient 
soumettre une nouvelle liste de 
vœux. Ils avaient jusqu’au 9 août 
2024 à minuit pour le faire sur la 

plateforme dédiée, orientation-
esi.dz.
Ainsi, les résultats de cette 
seconde phase d’orientation 
seront disponibles le 12 août 
2024.
À cette date, les étudiants 
pourront consulter leurs nouvelles 
affectations universitaires ou 
imprimer leur fiche d’orientation. 
Cette période est cruciale pour 
de nombreux bacheliers qui 
cherchent à intégrer des filières 
qui correspondent davantage à 
leurs aspirations académiques et 

professionnelles.
Mesures d’accompagnement des 
nouveaux bacheliers : mise en 
place d’une cellule d’écoute
Le ministère de l’Enseignement 
supérieur et de la Recherche 
scientifique a pris des mesures 
concrètes pour accompagner les 
nouveaux bacheliers de la session 

2024 dans leurs démarches 
d’inscription universitaire.
En effet, le ministère a mis 
en place une cellule d’écoute 
téléphonique. Cette initiative a 
pour objectif principal d’offrir 
une assistance directe aux 
futurs étudiants en répondant à 
leurs questions concernant les 
inscriptions et en leur fournissant 
un soutien technique.
Cette cellule sera donc active du 
10 au 15 août 2024.
Durant cette période, les 
nouveaux bacheliers pourront 

contacter les numéros dédiés, à 
savoir : 023238472, 023238473, 
023238474 et 023238475. Le 
ministère a mobilisé ses équipes 
pour garantir un service efficace 
et rapide, permettant ainsi de 
résoudre les éventuels problèmes 
ou doutes que pourraient 
rencontrer les étudiants.
Cette initiative vise à simplifier 
et à fluidifier le processus 
d’inscription, en assurant que tous 
les bacheliers puissent entamer 
leur parcours universitaire dans 
les meilleures conditions.

L’ambassade des États-
Unis d’Amérique à 
Alger a officiellement 

annoncé l’ouverture des 
candidatures pour le célèbre 
programme de Fulbright. Ces 
bourses de neuf mois, offrent la 
possibilité, aux futurs enseignants 
des langues, de bénéficier d’un 
séjour sur le sol américain.
En effet, dans un nouveau 
communiqué, mis en ligne sur 
son site officiel, l’ambassade US 
à Alger donne le feu vert pour 
le début des inscriptions pour le 
célèbre programme de bourses 
Fulbright. Le programme 
offre aux futurs enseignants la 
possibilité de perfectionner leurs 
compétences pédagogiques et 
d’accroître leurs compétences 
linguistiques.
Bourses Fulbright 2025/2026 : 
les conditions à remplir

Recrutés de différents horizons, 
les boursiers FLTA sont censés 
avoir une formation académique 
formelle, ainsi qu’une expérience 
professionnelle dans le domaine 
d’enseignement. Pendant 
ce séjour aux USA, en plus 
d’enseigner la langue arabe, 
les lauréats peuvent servir de 
Responsables des clubs, orateurs 
invités dans des cours de langues 

et de civilisation, techniciens 
dans les laboratoires de langues, 
représentants culturels…
Par ailleurs, pour pouvoir 
faire partie de ces lauréats, les 
candidats doivent répondre à ces 
critères d’éligibilité, à savoir :
• Les candidats doivent 
résider en Algérie au moment 
de la candidature et lors du 
processus de sélection ;

• Être titulaire d’une 
licence totalisant au moins quatre 
ans d’études ;
• Maitrise de l’anglais 
avec un score de 80 au test 
TOFEL IBT ;
• Maitrise de la langue 
arabe classique à l’écrit et à l’oral 
;
• Une expérience de 
deux ans au minimum dans 
l’enseignement.
Voici les modalités d’inscription 
au programme Fulbright
Les candidats intéressés par le 
programme de bourses Fulbright, 
remplissant les conditions 
d’éligibilité, peuvent postuler à 
l’une de ces bourses, en ligne, via 
le lien suivant : https://apply.iie.
org/flta2025
Par ailleurs, le dossier de 
candidatures doit être complet et 
comporter les pièces suivantes :

• Le formulaire à 
télécharger en ligne ;
• trois lettres de 
recommandation, accompagnées 
d’une traduction certifiée :
• le CV du candidat 
détaillé en anglais ;
• Photocopies du 
diplôme et des relevés de notes, 
accompagnées d’une traduction 
certifiée en anglais ;
• L’attestation du score 
du test TOFEL IBT ;
• Copie de la première 
page du passeport.
L’ambassade US à Alger met 
en garde les candidats contre 
le plagiat. Toutes les demandes 
seront soigneusement vérifiées 
et rejetées en cas de plagiat. 
Les candidats sont appelés à 
transmettre leurs dossiers de 
candidature avant le 5 septembre 
2025.
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Paiement en ligne du tCF :

L’IFA facilite les démarches pour les étudiants algériens

BaC 2024 :

Fermeture du site de préinscriptions universitaires 
pour les nouveaux bacheliers

Bourses d’études FulBright 2025/2026 :

L’ambassade US à Alger lance un appel à candidatures


